
В Павловской Слободе, на 
улице Лесной, 10, где в марте 
этого года произошел взрыв 
газового баллона во время 
ремонта в одной из квартир, 
вовсю ведутся строительные 
работы. Вместо старой 
панельной трехэтажки здесь 
должен вырасти кирпичный 
дом в пять этажей по 
индивидуальному проекту. 
«Коробку» здания должны 
возвести уже следующей 
весной. 

С
ейчас строители, ОАО 
«ПСО-13», заканчивают за-
кладку фундамента и на 

днях приступят к возведению пе-
рекрытий. Несмотря на то, что 
проектные работы по дому еще 
не совсем закончены, было при-
нято решение начать строитель-
ство как можно раньше. 

— Окончательный план проек-
та мы увидим примерно через два 
месяца. Разумеется, у нас не было 
времени ждать, пока его дора-
ботают — обычно это занимает 
около полугода, а пострадавшим 
надо как можно быстрее предо-
ставить новое жилье, поэтому 
глава района приняла решение о 
параллельном согласовании до-
кументов и строительстве дома, 
— комментирует глава Павло-
Слободского сельского поселе-
ния Борис Лукьянов. 

Напомним, что от взрыва газа 
пострадали 12 квартир трех-
этажного дома. Экспертиза по-
казала, что панельное здание 
восстановлению не подлежит и 
его нужно сносить полностью. 

Администрация района пред-
ложила жителям различные ва-
рианты временного и постоян-
ного проживания за пределами 
Павловской Слободы, но боль-
шинство пострадавших отка-
зались уезжать из поселения. 
Только две семьи из 27 приня-
ли предложение о переезде в 
Дедовск. Остальные временно 
разместились у родственников 
и знакомых либо в местном об-
щежитии в ожидании переезда в 
новостройку, 

Новое пятиэтажное здание 
возводится точно на месте сне-
сенного дома. Дом строится по 
индивидуальному проекту и бу-
дет полностью кирпичным — 
это принципиальная позиция 
главы района и местной адми-
нистрации. Здесь считают, что 
от панельных «монстров» насе-

ление уже давно устало и стро-
ить очередную мрачную коробку 
рядом с новыми школой и церко-
вью — недопустимо. Проект пол-
ностью финансируется из бюд-
жета поселения — новостройка 
обойдется в общей сложности в 
161 миллион рублей. Глава сель-
ского поселения подчеркивает, 
что другие бюджетные статьи 
от строительства не пострадали: 
Павловская Слобода, крупней-
шая промышленная зона района, 
может себе позволить такие се-
рьезные траты.

Новый жилой дом рассчи-
тан на 75 квартир. Жители сне-
сенного дома получат жилье не 
меньшего метража, чем имели 
раньше. Возможно, произой-
дет незначительное увеличение 
площади, но никаких доплат с 
новоселов не потребуют, отме-

чают в местной администра-
ции. Остальную часть квартир 
распределят между владельца-
ми аварийного жилого фонда и 
бюджетниками — врачами, учи-
телями. В 27 квартирах строи-
тели проведут отделочные ра-
боты, чтобы подготовить их к 
приему новоселов. Владельцам 
останется только перевезти ме-
бель и личные вещи. 

Здание вместе с придомовой 
территорией займет площадь 
размером 60 соток. До окон-
чания проектных работ неяс-
но, как именно будет выглядеть 
двор, но благоустраивать его 
будут обстоятельно: только на 
эти цели выделено четыре мил-
лиона рублей. 

Наталья КУЛИКОВА, 
фото автора

В ЭТОМ ИГРОВОМ СЕЗОНЕ (2009-2010 ГГ.) 
НА ОБЛАСТНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ РАЙОН 
ВЫСТАВИЛ ПОЧТИ 30 КОМАНД ЗНАТОКОВ. 
ЮНЫЕ ИНТЕЛЛЕКТУАЛЫ ДОСТОЙНО 
ЗАЩИЩАЛИ ЧЕСТЬ РАЙОНА.  
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НА ПЕРВОМ ЭТАПЕ КУБКА 
«ЗОЛОТЫЕ КОЛЁСА ПОДМОСКОВЬЯ» 
ОДИННАДЦАТИЛЕТНЯЯ УЧЕНИЦА 
ИСТРИНСКОГО ЛИЦЕЯ САША ИНОЗЕМЦЕВА 
ЗАНЯЛА ВТОРОЕ МЕСТО.
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ВЫПОЛНЕНИЕ ИНВЕСТИЦИОННОЙ 
ПРОГРАММЫ ПОЗВОЛИЛО ИСТРИНСКОМУ 
РЭС, ФИЛИАЛУ «МОСКОВСКОЙ 
ОБЪЕДИНЁННОЙ ЭЛЕКТРОСЕТЕВОЙ 
КОМПАНИИ», ПОДГОТОВИТЬСЯ К РАБОТЕ 
ЗИМОЙ И ОСЕНЬЮ.
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НОВОСТРОЙКА ДЛЯ ВСЕХ
Кроме пострадавших от взрыва жителей, квартиры в доме получат бюджетники

ОТДЫХ

ПОЕЗДКИ ЗА СЧЁТ 
ПРЕДПРИЯТИЯ

Руководство Новоиерусалимского 
кирпичного завода организовало 
экскурсию в г. Сергиев Посад для своих 
работников.

Для поездки был заказан комфортабель-
ный автобус на 50 человек. Город и его 
главная достопримечательность - Троице-
Сергиева Лавра - произвели на гостей неиз-
гладимое впечатление. Для них была устрое-
на обзорная экскурсия по этой общерусской 
святыне. Храмы и соборы обители, ее уди-
вительная история, связанная с именами 
Сергия Радонежского, Иоанна Грозного, 
Андрея Рублева, вызвали большой интерес. 

Как сказала председатель профкома пред-
приятия Анна Дорохина, это не единствен-
ная поездка нынешним летом. В июне завод-
чане побывали с экскурсией в старинном 
русском городе Ростове - Великом. Расходы 
также были оплачены руководством завода.

Ирина ЕВГЕНЬЕВА

РЕ
КЛ
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А

ПАМЯТЬ

Панихида 
по Роману Олексюку

30 сентября, в   11 час., состоится граж-
данская панихида по случаю годовщи-
ны со дня кончины Романа Дмитриевича 
Олексюка, бывшего начальника управле-
ния по культуре и спорту администра-
ции района, руководителя и дирижера на-
родного духового оркестра Истринского 
ДК, заслуженного работника культуры РФ. 
Панихида с открытием памятника пройдет 
на старом кладбище г. Истры. Все, кто знал 
и любил этого удивительного и талантли-
вого человека, могут прийти и почтить его 
память.

Соб.инф.
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На месте сгоревшего 
музейного здания 
ведутся восстановительные 
работы. ТД «АССА» - 
компания, возводившая 
в 2005 году современную 
пристройку к музею, 
- сейчас за свой счет 
ремонтирует ее. В уцелевшем 
корпусе строители уже 
провели свет и сейчас 
занимаются кровельными 
работами. К концу октября 
планируется полностью 
завершить отделочные 
работы и сдать объект «под 
ключ».

Музейные работники в насто-
ящее время завершили разбор 
экспонатов, но продолжают кро-
потливую работу по описанию 
каждой сохранившейся реликвии 
и уже разрабатывают план буду-
щей музейной экспозиции.

Между тем случившаяся тра-
гедия мало кого оставила рав-
нодушным: жители нашего рай-
она готовы оказать посильную 
помощь в восстановлении му-
зея, предлагают свою помощь. 
Как рассказали нам сотрудники 
музея, буквально на следующий 
день после пожара проезжавшая 
мимо женщина  сначала помога-
ла разбирать завалы, а потом пе-
редала на восстановление музея 
деньги: 20 тысяч рублей. И таких 
людей много, не случайно глава 
района Анна Щерба заявила о не-
обходимости создания благотво-

рительного фонда помощи вос-
становления музея. 

На прошлой неделе руково-
дители истринских организа-
ций и предприниматели (ООО 
«Мастер-М», ИП Е.И. Захарова, ООО 
«Первый дом», ООО «Давыдов», 
КБ «Спецсетьстройбанк», ООО 
«Прома+», ООО «Кванта») обра-
тились к главе района с письмом, 
в котором они предлагают свою 
финансовую и организационную 
поддержку в возрождении музея. 
«Многие семьи в свое время пере-
дали музею самые дорогие и па-
мятные реликвии: документы, на-
грады, личные вещи солдат. Мы в 
школьные годы мальчишками и 
девчонками ходили в поисковые 
походы по Истринскому краю, 
ходили по домам и записывали 
истории семей, переживших ок-
купацию. Для потомков мы долж-
ны сохранить память о Великой 
войне, и для наших же детей, вну-
ков, правнуков, мы должны вос-
становить музей как образец от-
ношения к истории, предкам и 
великому народному подвигу» - 
говорится в обращении на имя 
главы района.

В настоящее время администра-
ция Истринского муниципального 
района занимается созданием бла-
готворительного фонда и утверж-
дает состав комиссии, которая зай-
мется организацией контроля за 
использованием средств, поступа-
ющих на благотворительный рас-
четный счет. 

Елена СОЛДАТОВА

АНОНС

Первый 
праздник октября

Во всех учреждениях культуры 
района отметят День пожилого 
человека. 

В честь этого праздника в 
Истринском Доме культуры 2 октя-
бря состоится районное торжество, 
на которое  получат приглашения 
около 250 представителей старшего 
поколения из всех городских и сель-
ских поселений. Особо чествовать 
будут тех, чьи юбилеи приходятся на 
дату 2 октября. Коллектив Дома куль-
туры готовит к этому дню празднич-
ный концерт.

Не менее интересную программу 
для пенсионеров подготовили сель-
ские и городские ДК. Праздновать 
День пожилого человека 1 октя-
бря в 12.00 будут в Дедовске, в 14.00 
в поселке Первомайский, в 16.00 в 
Снегирях, где мероприятие совме-
стят с празднованием Дня учителя, а 
в 18.00 концерт ожидает жителей по-
селка Глебовский. 

Поздравлять пожилых людей 2 
октября будут в Кострово, который 
завтра отметит День деревни. 

Восьмого октября праздничный 
концерт состоится в Бужаровском 
Доме культуры, а днем позже - в по-
сёлке Северный. Покровский ДК на-
метил провести День пожилого че-
ловека для жителей Обушковского 
поселения 14 октября.

Олеся ИСТОМИНА

РЕКОНСТРУКЦИЯ

Возрождение музея 
в Снегирях началось

Строители восстанавливают корпус 
современной пристройки

Истринское ЖЭУ приступило 
к вырубке погибших 
деревьев на придомовых 
территориях в Истре. В этом 
году растительность особенно 
пострадала — сначала от 
зимних морозов, потом от 
летней жары. 

В
есной во дворах Истры вы-
рубили в общей сложности 
139 деревьев, сейчас в пла-

не вырубки – еще больше двух со-
тен. Погибли, по наблюдениям ра-
ботников управления, в основном 
не самые ценные породы деревьев, 
среди которых особенно много ка-
надского клена: он легко прижива-
ется, но и погибает тоже легко. 

— Список деревьев, подлежащих 
вырубке, мы составляли по фактам 
обращений жителей и на основе 
собственных наблюдений, — рас-
сказывает начальник жилищно-
эксплуатационного управления 
Нина Неклюдова. — От городской 
администрации мы получили раз-
решение на проведение работ и 
приступили к ликвидации погиб-
шей растительности. 

Больше всего деревьев, в общей 
сложности почти 160 штук, пред-
стоит вырубить на улицах 9-ой 

Гвардейской дивизии, Юбилейной 
и Босова. Работы уже идут: выруб-
ку начали с улиц Босова и 9-ой 
Гвардейской. В «Большевике» зава-
лили огромную «аварийную» бере-
зу. Работы по избавлению от погиб-
ших деревьев закончатся нескоро. 
В ЖЭУ планируют особым обра-
зом пометить стволы – с тем, что-
бы можно было продолжать выруб-
ку и зимой, когда состояние дерева 

по листве определить будет уже не-
возможно. Кроме того, работникам 
управления предстоит спилить су-
хие ветви на огромном количестве 
деревьев. 

На месте вырубки новых насаж-
дений не появится. В ЖЭУ объясня-
ют, что большинство придомовых 
территорий засаживалось бессис-
темно, поэтому во дворах избыток 
растительности, которая закры-

вает доступ света к квартирам на 
нижних этажах. Однако если жи-
тели коллективно захотят возме-
стить потери зелени, они могут на-
писать обращение, по результатам 
которого в управлении будет при-
нято решение о дополнительных 
посадках.

— Обычно ситуация обратная 
— жители просят вырубить дере-
вья под их окнами, — комментиру-
ет Неклюдова. — Зачастую бывает, 
что с жалобами на избыточную зе-
лень обращаются именно те, кто ее 
много лет назад своими же руками 
незаконно высадил под окном. 

Напомним, согласно стандартам, 
деревья должны высаживаться не 
менее чем в пяти метрах от стены 
дома, кустарники — в полутора ме-
трах. Даже при соблюдении норм 
перед высадкой зеленых насажде-
ний необходимо получить офици-
альное разрешение от управляющей 
компании. По заявкам жителей ЖЭУ 
может оказать помощь в озелене-
нии, закупив необходимое количе-
ство кустарников. В этом году обра-
щений особенно много: управление 
заказало уже около 300 кустов скум-
пии и барбариса. 

Наталья КУЛИКОВА,
фото из сети Интернет 

БЛАГОУСТРОЙСТВО 

ЗЕЛЕНЬ НЕ ПЕРЕЖИЛА ЛЕТО
В истринских дворах вырубят более 200 деревьев, засохших вследствие аномальной жары

Организаторы не теряют 
надежд провести рок-
фестиваль.

Традиционный летний рок-
фестиваль дважды переносил-
ся на более поздние даты из-за 
аномальной жары, настигшей 
московский регион. Сегодня ор-
ганизаторы Истринского рок-
клуба все же надеются провести 
22-й по счету «Песок» и при-

лагают немало усилий для его 
организации. 

Фестиваль живой музыки 
«Песок» состоится 25 сентября не-
подалеку от слияния рек Истра и 
Малая Истра при условии, что по-
года будет благоприятной для от-
дыха и выступления музыкантов.  

— В связи с тем, что на улице уже 
осень, мы решили не проводить ме-
роприятие одним днем, — гово-
рит руководитель Истринского рок-

клуба Александр Абрамов. — Честно 
говоря, проведение «Песка» до по-
следнего момента будет оставаться 
под вопросом, поскольку все зависит 
от погодных условий. 

Список коллективов пока уточня-
ется, но известно, что на этот раз в 
фестивале примут участие преиму-
щественно рок-группы Истринского 
края.

Олеся ИСТОМИНА

В соответствии с приказом 
Федеральной службы государ-
ственной регистрации, кадастра 
и картографии от 11.03.2010г. 
№П/93 «О наделении федераль-
ных государственных учрежде-
ний «Земельная Кадастровая па-
лата» («Кадастровая палата») по 
субъектам Российской Федерации 
полномочиями органа кадастро-
вого учета», с 15.09.2010г. на тер-
ритории Московской области 
полномочиями по ведению го-
сударственного кадастра недви-
жимости, государственному ка-
дастровому учету земельных 
участков, а также предоставле-
нию сведений, внесенных в госу-
дарственный кадастр недвижи-
мости, наделяется Федеральное 
государственное учрежде-
ние «Кадастровая палата» по 
Московской области.

Приказ №П/93 зарегистриро-
ван в Минюсте России 15 апреля 
2010г., регистрационный № 16909, 

размещен на официальном сай-
те Росреестра по адресу: www.
rosreestr.ru. 

В соответствии с ним прием 
документов, необходимых для 
государственного кадастрово-
го учета земельных участков и 
предоставления сведений госу-
дарственного кадастра недвижи-
мости, а также выдача выписок 
из государственного кадастра 
недвижимости на территории 

Истринского муниципального 
района осуществляется, начиная 
с 15.09.2010 г., «Истринским отде-
лом Федерального государствен-
ного учреждения «Кадастровая 
палата» по Московской области 
по адресу: 143500, Московская 
область, Истринский район, го-
род Истра, площадь Революции 
д.5.

РОК-МУЗЫКА

Третья попытка собрать «Песок»

ОФИЦИАЛЬНО

Информирует «Кадастровая палата»  
по Московской области

ЧАСЫ ПРИЁМА

День недели Часы приёма Обед

Понедельник с 10.00 до 17.00 с 13.00 до 13.45

Вторник с 11.00 до 20.00 с 15.00 до 15.45

Среда с 09.30 до 13.00

Четверг с 11.00 до 20.00 с 15.00 до 15.45

Пятница с 09.30 до 13.00

Суббота с 10.00 до 15.00 с 12.00 до 12.45
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27 сентября с 10.00 до 18.00 в г. Истре 
(ул. Первомайская, д.16, Центр детского 
и юношеского творчества «Ровесник») 
будут выдавать путёвки и ставить на 
очередь в муниципальные дошколь-
ные образовательные учреждения 
Истринского муниципального района 
на новый 2010-2011 учебный год.

ГРАФИК

ПРИЁМА ГЛАВЫ РАЙОНА

Администрация Дата Часы

с/п Букарёвское 27.09 с 14-00 до 16-00

ГОД УЧИТЕЛЯ

Педагоги обсудили 
проблемы защиты 

прав детей

Состоялся семинар для социальных 
педагогов школ Истринского  края, 
организованный отделом опеки и 
попечительства Минобразования 
Московской области по Истринскому 
району. 

Семинар был посвящен взаимодействию 
отдела опеки и попечительства с образова-
тельными учреждениями, вопросам защи-
ты прав несовершеннолетних, в том числе 
детей-сирот и детей, оставшихся без попе-
чения родителей, контроля за исполнени-
ем опекунами (попечителями), приёмными 
родителями своих обязанностей, профи-
лактики жестокого обращения с детьми и 
социального сиротства, а также вопросам 
организации летнего отдыха. 

С информацией об изменениях в за-
коне о защите прав несовершеннолет-
них выступила завотделом опеки и попе-
чительства областного Минобразования 
по Истринскому району Л.Н. Простакова. 
С итогами летней оздоровительной ком-
пании присутствующих ознакомила глав-
ный специалист отдела опеки и попечи-
тельства Н.А. Дуплина. Большое внимание 
на семинаре уделили организации работы 
образовательных учреждений с семьями, 
находящимися в социально опасном поло-
жении, профилактике несчастных случаев 
и жестокого обращения с детьми. Эту тему 
в своем докладе осветила главный специ-
алист отдела опеки и попечительства В.В. 
Спирина.   

Соб. инф.

Выполнение инвестиционной 
программы на 2010 год 
позволило Истринскому 
РЭС, филиалу «Московской 
Объединённой 
Электросетевой Компании», 
подготовиться к работе в 
предстоящий осенне-зимний 
период.

Р
уководитель  предприятия 
Александр Локтионов рас-
сказал, что в нынешнем году 

Истринскому РЭС выделено по-
рядка 20 миллионов рублей. В 
основном эти средства направля-
ются на реконструкцию распре-
делительных сетей 0,4 и 10 кило-
вольт, замену проводов большего 
сечения, устаревших опор и на ре-
конструкцию подстанций.  

На сегодняшний день боль-
шая часть из запланированно-
го уже сделана. Однако работы 
продолжаются. В частности, на 
подстанциях «Слобода» (Павло–
Слободское сельское поселение) 
и «Дедово» (в черте Дедовска). К 
концу года эти подстанции уве-
личат свою мощность. Также ве-
дётся реконструкция подстан-
ции №24 в селе Новопетровское. 
Все работы там планируется за-
кончить в следующем году. По 
словам Александра Локтионова, 
Истринский РЭС обслужива-
ет 16 больших питающих и 
630 маленьких подстанций 
Истринского района. 

Нынешний год Александру 
Локтионову запомнится не толь-
ко аномальной жарой, но и но-
вым назначением. С 1 июня он 
возглавляет Истринский РЭС, 
сменив на этом посту ушедшего 
на заслуженный отдых Евгения 
Пучкова. До этого Александр 
Дмитриевич руководил ана-
логичным подразделением в 
Лотошино.  

– Жару пережили спокойно, – 
говорит Александр Дмитриевич, 
– надо отдать должное запасу 
прочности отечественного обо-
рудования. На его работу не вли-
яют не только низкие темпера-
туры, но, как мы убедились на 
практике, и высокие. Пришлось, 

правда, повышенное внимание 
уделять надзору за его работой. 
Например, следить за уровнем 
масла.  В жаркий летний период 
отключений, связанных с выхо-
дом техники из строя, практиче-
ски не было. 

– А с чем связано несколько 
крупных отключений именно в 
жару? 

– С ураганом и ветрами. В 
этой связи были падения дере-
вьев. Было несколько попаданий 
молнии непосредственно в ли-
нии электропередачи (ЛЭП) и в 
энергооборудование. Особенно 
тяжело пришлось нашему 
Истринскому участку. Здесь в ряде 
мест ураган повалил деревья, и ра-
бочим участка пришлось нелегко. 
Они оставались после смены, до 
глубокой ночи. Я благодарен им 
всем за это.

В рамках профилактической 
работы с жителями района и в 
связи с началом нового учебного 
года сотрудники РЭС продолжи-
ли посещение школ Истринского 
района, где рассказывали ребя-
там,  в первую очередь младших 
классов, о правилах электробезо-
пасности. О том, как вести себя в 
критических и просто опасных 
ситуациях. 

– Что касается взрослых, то 
здесь сложнее, – говорит началь-
ник Истринского РЭС  Александр 
Локтионов. — Сложность заклю-
чается в работе с абонентами, 
которые порой несанкциониро-
ванно подключаются к электри-
ческим сетям, не пускают в дом 

специалистов Истринского РЭС 
для проверки приборов учёта 
электро-энергии или просто не 
платят по счетам. 

– Несанкционированное под-
ключение – это когда включа-
ют мощные бытовые приборы?

– Когда к имеющейся линии 
подключают весь дом. При том, 
что официальное подключение 
не вызывает абсолютно ника-
кой сложности. Порядок такой. 
Необходимо собрать требуемый 
пакет документов, написать за-
явление и оплатить квитанцию в 
размере 550 рублей. В заявлении 
указать мощность потребления. 
Это все. Если линия не позво-
ляет выполнить пожелание вла-
дельца дома, то нами будет рас-
смотрен вопрос об увеличении 
ее мощности. 

В разговоре с корреспонден-
том «ИВ» Александр Локтионов 
объяснил причину падения на-

пряжения в домах в вечернее 
время. По его словам, это слу-
чается по вине некоторых «про-
двинутых» пользователей, кото-
рые включают в сеть приборы, 
значительно превышающие пла-
новую обеспеченность электро-
энергией. Александр Локтионов 
предлагает бороться с этим сле-
дующим образом: звонить в каж-
дом конкретном случае по теле-
фону доверия 8-916-678-11-30 
или писать заявление.

– Ваше обращение  в любом 
случае не останется без внима-
ния. По указанному адресу при-
дут наши специалисты.

– А после того, как они уйдут, 
будет всё по-прежнему?

– У нас есть технические сред-
ства ограничить аппетиты нару-
шителей. При этом совсем не обя-
зательно «обрезать провода».

И ещё один немаловажный для 
местных жителей момент, связан-
ный с проверкой приборов учёта. 
В соответствии с постановлени-
ем Правительства РФ все прибо-
ры учёта электроэнергии должны 
находиться на границе балансо-
вой принадлежности. Если рань-
ше счётчики устанавливались в 
доме, то сейчас они должны быть 
на улице, на подводящей опоре. 

Варианты кражи приборов 
практически исключены, по-
скольку при подключении у дру-
гого хозяина, он сразу же проявит-

ся в банке данных – по аналогии 
с угнанным автомобилем. Всех, 
кто располагает информацией 
по фактам бездоговорного и не-
учтенного потребления электро-
энергии, просим звонить по теле-
фонам: 8-(495) 984-24-23, 8-(495) 
984-22-21. А при отключении све-
та  – по телефону «Светлой ли-
нии» 8 800 700 40 70.

Владимир САЯПИН,
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА

РАЗВИТИЕ

ЭЛЕКТРОСЕТИ 
ОТРЕМОНТИРУЮТ

К концу года подстанции района увеличат свою мощность

Интересный концерт и конкурсную 
программу для бывших выпускников 
и теперь уже первокурсников провели 
актеры глебовской команды КВН 
«Экстрим». 

Вечером 18 октября на сцене Дома культуры 
ведущие Юлия Мартынова и Александр Гусев 
поприветствовали собравшихся в зале зрите-
лей и рассказали о том, каким должен быть на-
стоящий студент. После чего своим вокаль-
ным мастерством гостей порадовал Евгений 
Колчин, который учится на последнем курсе 
университета и является постоянным гостем 
молодежных праздников. Вслед за ним на сце-
ну вышла первокурсница Алена Добросоцкая 
с песней «Солнце». На смену песенному твор-

честву пришел танцевальный номер в испол-
нении старшей группы коллектива «Ассорти», 
после которого Александра Леппер спела «Куда 
уходит детство».

Неожиданным сюрпризом стали шутки ко-
манды КВН «ИД», успешно дебютировавшей в 
этот вечер на сцене. Также впервые на сцене вы-
ступала Лиза Сидорова, исполнившая «Песенку о 
белых медведях». 

После небольшой интеллектуальной па-
узы очаровательная воспитанница студии 
танца «Шаг вперед» Маша Карпова станцева-
ла арабский фольклорный танец с тростью. 
Затем на сцену с песенным номером вы-
шла Галина Невзорова, еще одна дебютант-
ка глебовской сцены. А песня в исполнении 
Светланы Марковой как всегда вызвала мас-

су эмоций у зрителя. Далее последовали тан-
цевальные номера в исполнении коллектива 
«Ассорти» и дуэта Дарьи Бугровой и Ксении 
Цветковой. А выступление группы брейк-
дансеров сопровождалось просто шквалом 
аплодисментов, впрочем, как всегда. 

После окончания концертной програм-
мы первокурсников, наконец, пригласили 
на сцену и посвятили в студенты. Ребят на-
градили открытками и сладостями, ведь те-
перь, на студенческой скамье, им придется 
несладко.

Замечательный вечер завершился празд-
ничной дискотекой, где для виновников тор-
жества была организована конкурсно-игровая 
программа.

Олеся ИСТОМИНА

МЕРОПРИЯТИЕ

«Гаудеамус» по-глебовски!
Первокурсников поселка весело и задорно посвятили в студенты

СИТУАЦИЯ

Обман 
с доставкой на дом

Три случая мошенничества 
произошли в Дедовске.

И каждый раз мошенники действовали 
по одинаковому сценарию: звонили жерт-
ве (как правило, это были пожилые люди) 
на домашний телефон, представлялись со-
трудником милиции или адвокатом и го-
ворили, мол, ваш внук попал в ДТП, он яв-
ляется виновником аварии. Называли они 
и цену «полюбовного урегулирования во-
проса» — чаще всего фигурировали суммы 
не больше 50 тысяч  рублей.  На раздумья и 
сбор нужной суммы денег жертве отводи-
лось не больше двух часов, после чего за-
ботливые мошенники сами приходили к 
старикам в дом и забирали откуп. 

Сотрудники Истринского УВД напоми-
нают: в подобных ситуациях следует в пер-
вую очередь связаться с родственниками, 
дабы убедиться, правду ли рассказывают 
неизвестные телефонные доброжелатели. 
При возникновении малейших сомнений 
необходимо также позвонить в милицию 
по телефону 02 либо по телефону доверия 
5-32-02.

Елена СОЛДАТОВА



Первый этап открытого 
кубка Центрального 
федерального 
округа «Золотые 
колеса Подмосковья» 
проходил 19 сентября в 
подмосковной Дубне, где 
истринские спортсмены 
заняли призовые места.

К
оманда у нас сильная, — 
говорит тренер Михаил 
Мишин, — существует 

она пятый год и относится к 
специализированной детско-
юношеской школе олимпий-
ского резерва Московской 
области. Такие серьезные со-
ревнования по велоспорту, 
как спартакиада школьников, 
состязания всероссийско-
го уровня, вполне привыч-
ны для наших ребят. Сейчас 
в школе занимаются 50 че-

ловек, и многие из них очень 
перспективны.

На первом этапе кубка уче-
ник Чеховской школы  Алексей 
Носов занял третье место сре-
ди ребят 1997-1998 годов рож-
дения, а 11-летняя учени-
ца Истринского лицея Саша 
Иноземцева — второе место 
среди девочек в своей возраст-
ной группе.

Заниматься велоспор-
том Саша начала этой вес-
ной, и буквально через неде-
лю уже заняла третье  место 
на своих первых в жизни со-
ревнованиях — этапе кубка 
Московской области на вело-
треке в Крылатском. 

— Мне это доставляет такое 
удовольствие: всех обгоняешь, 
чувствуешь, что ты быстрее 
всех, — азартно рассказывает 
Саша. — Это очень серьезный 

вид спорта, который требует 
большой отдачи. Я не трени-
руюсь только по вторникам и 
средам, а кроме того, я зани-
маюсь в музыкальной школе 
на двух инструментах: гитаре 
и фортепиано.

— А заниматься музыкой у 
тебя получается так же хоро-
шо, как и велогонками?

— Так же хорошо, — утверж-
дает Саша, — меня признали 
лучшей ученицей по классу 
гитары во всей школе.

Хвалит Сашу и тренер. 
Рассказывает, что велоспор-
том Саша занимается с удо-
вольствием, а после несколь-
ких заслуженных побед на 
соревнованиях у нее появил-
ся огромный стимул трениро-
ваться дальше.

— Трасса была очень слож-
ной, —  делится Саша впечат-
лениями о последней побе-
де, — мы ехали по песку, что 
значительно усложняло зада-
чу, потому что колеса увязали 
в нем, а еще там были высокие, 
почти горизонтальные подъе-
мы и спуски на тормозах, а мы 
такого еще не проходили. Я 
бы заняла первое, но моя кон-
курентка меня подрезала, — 
вздыхает Саша, — но ведь вто-
рое место это тоже хорошо, 
к тому же на пьедестале я все 
равно была выше всех, — раду-
ется юная велосипедистка.

Кстати, 14 ноября седь-
мой этап «Золотых колес 
Подмосковья» будет прохо-
дить в Истре, так что все жела-
ющие могут прийти и поддер-
жать наших спортсменов. 

Елена СОЛДАТОВА, 
фото из архива
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№ 38
СПОРТ

ФУТБОЛ

На выезде 
не выиграли

В рамках первенства России по 
футболу во 2 дивизионе Зона 
«Запад» состоялись  очередные два 
тура. ФК «Истра» проводил их на 
выезде.  

Первый тур в Иваново с ФК 
«Текстильщик» закончился боевой ни-
чьей со счётом 2:2. В Костроме ФК 
«Спартак» забил в ворота ФК «Истра» два 
мяча, но свои ворота поразить не дал. 

Следующие матчи наша команда про-
ведёт дома. В воскресенье, 26 сентября, 
команда встретится с московским ФК 
«Локомотив–2», а в среду, 29 сентября, – 
со смоленским ФК «Днепр». 

По состоянию на  сегодняшний день 
ФК «Истра» находится на восьмом  месте 
в турнирной таблице. 

Вниманию болельщиков: предстоя-
щие матчи начнутся в 16 часов.

Артур ЮСУПОВ

СОРЕВНОВАНИЯ

В минувшее 
воскресенье

…на кроссовых трассах  Румянцево 
состоялось первенство лыжного 
центра «Истина». На дистанциях 
от 600 метров до 5 километров 
в зависимости от возраста 
стартовало 230 человек. 

В подготовительной группе (1999 год 
рождения и моложе) победу одержа-
ли Анна Зайцева (Глебово) и Александр 
Смирнов (Новопетровское).

В   группе  1997 – 98 годов первы-
ми на финише были спортсмены из 
Новопетровского Юлия Бунеева и Иван 
Платонов. Среди родившихся в 1995 - 96 
годах победили Александра Пулатова 
(Луховицы) и Сергей Пиховский 
(Новопетровское). Среди ребят старше-
го возраста не было равных спортсме-
нам из Дубны Валентине Добрыниной 
и Александру Куприну. В группе жен-
щин первой  была Татьяна Колунова 
из Сычёво, а у мужчин кросс выиграл 
Сергей Рябов из Дубны. 

Неделей раньше

…в Головино  на базе лыжного центра 
«Истина» были проведены открытые со-
ревнования по роллерам на дистанциях 
2, 4, 6, 8 и 10 километров в зависимости 
от возраста. 

В соревнованиях приняло участие 
150 человек. Состязания проходили в 
два дня.  В первый день выявляли силь-
нейшего в классическом стиле, а во вто-
ром – в свободном. Участники были 
разбиты на шесть возрастных групп. 
В каждой шла интересная спортивная  
борьба. В классике победу одержали 
среди спортсменов 1997–98 годов рож-
дения Ю. Бунеева (Новопетровское) и 
Владислав Савкин (Луховицы). В группе 
1995 – 96 годов рождения — Александра 
Пулатова (Луховицы) и Александр 
Неверов (Никольское), в группе 1993-94 
годов рождения Екатерина Романович и 
Никита Куракин (Сычёво). Среди взрос-
лых спортсменов первыми были спор-
тсмены из Дубны Виктория Коваль и 
Иван Маслов.

В коньковом стиле победу одержали 
согласно возрасту: Анастасия Шамурова 
(Новопетровское) и Владислав Савкин, 
Александра Пулатова и Александр 
Неверов, Екатерина Романович и Сергей 
Лепёнкин (Луховицы). Среди взрослых 
спортсменов первенствовали Наталья 
Зернова (Истра) и Сергей Немцов 
(Сычёво).

 Владимир САЯПИН

Идея создания клуба принадлежит 
директору «Истринского культурно-
досугового комплекса» Виктору 
Климушкину. Принять участие в игре 
может любой желающий, причем со-
вершенно бесплатно.

В первом сезоне состоялось четы-
ре тура. В финале  разыграли главный 
приз – ЖК-телевизор, представлен-
ный индивидуальным предпринима-
телем, директором магазина школь-
ной и детской литературы «5+» Э.Д. 
Аликяном.

Благодаря многочисленным спонсо-
рам («Истринский культурно-досуговый 
комплекс», ООО «Тайм» кафе «Маэстро», 
ООО «НТМ», ООО «Инженер», ООО «БК 
СМС», ИП Мамедов», салон полиграфии 
«D. Print», ИП Айрапетов», салон красо-
ты «Астерия») было организовано ча-
епитие и культурно-развлекательная 
программа. 

Частым гостем мероприятия стал 
народный коллектив Истринского 
Дома культуры ансамбль «Поющие 
струны» под руководством Галины 
Ивановой, а также виртуозный бая-
нист Вячеслав Королёв. 

Кроме того, 19 сентября при под-
держке Истринского АТП, члены клу-
ба «Русское лото» побывали в музее-
заповеднике Царицыно. Председатель 
клуба Тамара Ющенко выража-
ет глубокую благодарность директо-
ру Истринского АТП Олегу Дёмкину, 
предоставившему для экскурсантов 
автобус. 

Как рассказала организатор клуба 
«Русское лото» Мария Мельникова, по 
большей части играть приходят люди 
пенсионного возраста, однако две-
ри «Русского лото» открыты для всех, 
присоединиться к игре может любой 
желающий.

Клуб «Русское лото» приглашает на 
открытие второго сезона, которое со-
стоится третьего октября в 16:00 в 
большом зале ЦД «Мир». Подробную 
информацию можно узнать по телефо-
ну: 4-32-72.

Всё, что нужно для участия в клу-
бе, это заполнить анкету и прийти на 
игру в указанное время.

Олеся ИСТОМИНА, 
фото из архива 

ЦД «МИР»

УВЛЕЧЕНИЕ

Барабанные палочки
Истринцы будут играть в лото

Клуб «Русское лото» открылся весной прошлого года в Центре досуга 
«Мир» и теперь приглашает всех желающих интересно провести 
время и попытаться выиграть ценный приз. По традиции участники 
клуба не  только играют в лото, но и поют, танцуют, общаются, 
находят единомышленников, отмечают праздники.

ТУРНИР

Знатоки 
открывают сезон

Клуб «Что? Где? Когда?» стартует в 
эти выходные.

Истринский районный молодеж-
ный клуб интеллектуальных игр объ-
явил о начале нового игрового сезона, 
где школьники и студенты будут демон-
стрировать свои знания.

По традиции отборочные туры прой-
дут одновременно на двух игровых пло-
щадках: в субботу на базе Павловской 
средней школы, а в воскресенье в 
Истринском педагогическом коллед-
же, где на первой игре встретятся око-
ло 20 команд знатоков из школ и учреж-
дений дополнительного образования 
Истринского района, студенческие и 
взрослые команды.

Учредителями Десятого московско-
го областного чемпионата по игре 
«Что?Где?Когда?» выступают комитет по 
физической культуре, спорту, туриз-
му и работе с молодежью Московской 
области и МООО «Интеллектуальное 
кольцо».  

В нашем районе организацией турнира 
занимается отдел по молодежной полити-
ке Истринской районной администрации. 
Вопросы по участию в турнире  можно за-
дать по телефону 4-50-12.

Олеся ИСТОМИНА

ВЕЛОСПОРТ

ЧЕСТНОЕ ВТОРОЕ МЕСТО
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В нашем районе переписчиками 
станут 464 человека. К 
ответственной и непростой 
деятельности их готовит 
истринский отдел статистики. 
К работе переписчика 
привлекут в том числе студентов 
педколледжа и Дедовского 
филиала РГСУ.

В 
октябре стартует 
Всероссийская перепись насе-
ления, но готовиться к ней на-

чали задолго до наступления этой 
осени. В истринском отделе стати-
стики проводят набор и обучение пе-
реписчиков. Всего нужно около 500 
человек. 

Согласно постановлению гла-
вы района Анны Щербы созда-
на межведомственная комиссия по 
содействию в подготовке и про-
ведении переписи на территории на-
шего района; положение о комиссии 
утверждено, руководство комиссией 
возложено на первого замглавы ад-
министрации Надежду Дёмкину.  

- Перепись как лакмусовая бумаж-
ка; она позволит создать коллектив-
ный портрет страны: пол, возраст, 
образование, жилищные условия, 
владение языками и даже установлен 
ли дома Интернет. Эти данные ста-
нут базой для социальных программ, 
на их основе сформируют федераль-
ный бюджет, поэтому перепись – 
дело государственной важности, и 
мне хотелось бы донести эту мысль 
через средства массовой информа-
ции до каждого жителя нашего края. 
Поверьте, культурно-историческое 
значение каждой переписи огромно, 
– отметила Наталья Севастьянова, 
начальник истринского отдела ста-
тистики. Она – опытный, знающий 
работник, пришла в отдел стати-
стики в 1995 году, а возглавила его 
в 2001-ом. Под её руководством тру-
дится  грамотный коллектив, на ко-
торый сейчас возложены серьёзные 
задачи. Наталья Владимировна на-

помнила, что Всероссийская пере-
пись населения проводится на осно-
ве Федерального закона от 25 января 
2002 года № 8-ФЗ «О Всероссийской 
переписи населения», и в соответ-
ствии со статьей 3 Федерального 
закона «О Всероссийской перепи-
си населения», перепись населения 
проводится не реже чем один раз в 
десять лет. ООН тоже рекомендует 
странам проводить перепись насе-
ления именно раз в десятилетие, и 
в большинстве развитых стран это-
го правила придерживаются. Дело в 
том, что десять лет – период, за ко-
торый успевает подрасти и выйти во 
взрослую жизнь новое поколение. 
Кроме того, большинство государ-
ственных программ развития стран 
рассчитаны на десять лет, и итоги 
переписи отражают их результаты. 
В нашей стране всеобщие переписи 
населения проводились в 1897, 1926, 
1937, 1939, 1959, 1970, 1979, 1989 и в 
2002 году, когда была проведена пер-
вая перепись в новой России. 

Нельзя не сказать несколько слов 
о последней переписи населения в 
СССР 1989 года. По её данным, чис-
ленность населения Советского 
Союза была 286,7 млн. человек, в 
том числе городское население 
- 188,8 млн. человек, или 66 про-
центов. Численность населения 
РСФСР составляла 147,4 млн. чело-
век. Отличительной её особенно-
стью явилось то, что впервые, наря-
ду со сведениями о населении, были 
собраны сведения о жилищных 
условиях. 

В 2006 году проводилась сельско-
хозяйственная перепись, цель ко-
торой состояла в учёте земель сель-
хозназначения предприятий и 
организаций, личных подсобных 
хозяйств.

Многие наши граждане продол-
жают задавать вопросы, в том чис-
ле и в наше издание: зачем нужна 
перепись? Количество россиян в 
миллионах, в общем и целом каж-
дому известно. К чему какие-то 
уточнения? К чему пускать к себе 
в дом переписчика – да ещё чело-
века незнакомого? Приведём лишь 
один, но яркий пример. Одна из са-
мых острых проблем, выявленных 
переписью в 2002 году, - низкий 
уровень рождаемости, и как след-
ствие, старение населения России. 
С 1 января 2007 года государством 
в качестве меры, направленной 
на стимулирование рождаемости, 
было принято решение о выпла-
те материнского (семейного) ка-
питала женщинам, родившим двух 
и более детей. При расчете суммы 
капитала Минфин России опирал-
ся на соответствующие данные пе-
реписи населения, позволяющие 
спрогнозировать динамику пока-
зателей рождаемости.

Набирая переписчиков, предпо-
чтение часто отдают студентам. 
Они молодые, энергичные, ну и под-
работать, конечно, хочется. За 22 ка-
лендарных рабочих дня переписи 
переписчик получит  5,5 тысяч ру-
блей. Переписчику необходимы та-
кие качества, как общительность, 
доброжелательность, он должен вы-
глядеть достойно, внушать уваже-
ние и доверие:

- Именно от внешнего вида и по-
ведения работника будет полностью 
зависеть,  согласится человек отве-
чать на вопросы или нет. Перепись 

надо проводить со слов, без предъяв-
ления документов, и уметь располо-
жить человека к себе, бывает, найти 
выход из сложной ситуации. Обучая 
переписной персонал, мы напомина-
ем им, что переписчик, прежде все-
го – хороший психолог, – уверена 
Александра Жолтикова, заместитель 
начальника отдела. 

Вся территория нашего края де-
лится на 16 переписных участков, 
переписные участки – на инструк-
торские, а каждый инструктор-
ский участок включает в себя 
четыре счётных. За каждым пе-
реписчиком закреплён опреде-
лённый территориальный уча-
сток. Инструктор курирует четыре 
счётных участка. Без резерва рай-
ону понадобится 402 переписчика, 
в резерве будут находиться ещё 62 
человека – резерв обучен и может 
в любой момент приступить к сво-
им обязанностям. 

- Наталья Владимировна, а 
если я не хочу или боюсь откры-
вать дверь переписчику, или буду в 
отъезде... Но тоже, как говорится, 
хочу попасть в историю. Как мне 
быть?

- Граждане, которые испытывают 
похожие эмоции и чувства – а та-
ких граждан немало - могут прид-
ти на стационарные охраняемые 
переписные участки – где они на-
ходятся, мы расскажем, оповестим 
людей, в том числе и через СМИ - 
и рассказать о себе там. В отдель-
ных случаях инвалиды, больные и 
пожилые люди могут пройти пе-
репись по телефону переписных 
участков.

Помните, у  переписчика весьма 
нелёгкий труд. Он входит в разные 
квартиры и дома, порой не зная, 
как его там примут: есть участки, 
где живут неблагонадежные либо 
пьющие граждане, к которым по-
просту опасно заходить в дома. В 
таком случае мы даём сотруднику 
охрану. Всем переписчикам выда-
ются специальные портфели с це-
лой кипой бумаг. Но самое глав-
ное - удостоверение. Без него не 
стоит даже открывать перепис-

чику дверь. В арсенале перепис-
чика есть и фонарик, чтобы осве-
щать тёмные подъезды, и свисток, 
чтобы оповещать об опасности, и 
даже шарф с эмблемой переписи.

Норма – опросить 400 человек 
за 12 дней переписи, которая стар-
тует, напомню, 14 октября. В пе-
риод  с 26 по 29 октября сводные 
данные, полученные каждым пере-
писчиком, будут обработаны и пе-
реданы инструктору. 

О чем спрашивают при перепи-
си, сколько времени занимают от-
веты на вопросы – это более всего 
интересует людей в период прове-
дения переписи. Истринцы ответят 
на вопросы заранее разработанно-
го переписного листа, многие из 
которых давно уже стали привыч-
ными и повторяются при каждой 
новой переписи. Это неспроста, 
поскольку необходимо сохранить 
преемственность программ для 
сопоставления итогов предыду-
щих переписей населения с дан-
ными новой переписи. В совре-
менных экономических условиях 
очень важен вопрос об источни-
ках дохода. Однако обратите вни-
мание на формулировки вопроса 

и подсказов для ответа: никто не 
будет спрашивать, сколько денег 
Вы получаете; речь идет только об 
источниках средств к существо-
ванию – трудовая деятельность, 
личное подсобное хозяйство, сти-
пендия, пенсия. Каждый вопрос 
имеет значение, поскольку полу-
ченная информация определя-
ет дальнейшие государственные 
решения.

Ответы на вопросы переписно-
го листа не займут много времени, 
поскольку сформулированы так, 
что не требуют развернутых от-
ветов. Переписчик сам заполняет 
бланки со слов респондента, тем 
самым минимизируется возмож-
ность ошибки и не придется тра-
тить время на исправления и пе-
реписывание, он не занимается 
проверкой информации, что тоже 
экономит время.

Таким образом, учитывая хо-
рошую подготовленность пере-
писчика и быструю реакцию ре-
спондента, вся процедура опроса 
может занять не более пятнадца-
ти минут. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

ДЕЛО ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ВАЖНОСТИ

ЭТО ИНТЕРЕСНО

В Древней Руси государствен-
ные переписи начали прово-
диться со второй половины 13 
века по инициативе монголов. 
Цель была предельно проста: 
определить численность насе-
ления и то, какую дань в таком 
случае можно будет собрать. 
После образования централи-
зованного государства в не-
которых местах были заведе-
ны так называемые «писцовые 
книги», в которых имелись све-
дения о населении, описания 
городов, деревень, поместий, 
церквей. Указом Петра I от 26 
ноября 1718 г. было положено 
начало государственным реви-
зиям, которых было проведено 
десять с 1719 по 1858 годы.

Первая всеобщая перепись на-
селения России была проведе-
на в 1897 году.  В советское вре-
мя первая всеобщая перепись 
была проведена в 1926 году, а по-
следняя – в 1987. После распада 
СССР очередная перепись насе-
ления России, запланированная 
на 1999 год, была отложена из-за 
финансовой нестабильности по-
сле кризиса 1998 года. Её прове-
ли лишь в 2002-ом. 

ИСТОРИЧЕСКИЙ ФАКТ

Принципиально по-новому к переписи населения подошла ещё одна 
великая российская царственная персона. Екатерина II провела ряд круп-
ных реформ, в том числе это коснулось и статистики. Появился новый 
тип статистических работ, направленных на получение разнообразных 
статистических данных о состоянии социально-экономической жиз-
ни, — возникла так называемая познавательная статистика.

На одном из заседаний Сената Екатерина подняла вопрос о числен-
ности населения России, но мужи сенатские помялись и ответа не дали. 
Царица воскликнула: «великое государство не может без учёта населе-
ния жить… Этак-то устойчивых финансов у нас и не будет, ибо копейка 
от человека исходит, к нему же она и возвращается. Как же мне, женщи-
не слабой, государством управлять, ежели даже в Сенате не ведают, сколь 
душ у меня верноподданных?»

Начали вести работу среди населения, которое категорически не хо-
тело переписываться, и понятно почему – подчас так называемые «пере-
писчики» попросту отнимали у несчастных крестьян последнее имуще-
ство. Царица через публикации велела оповестить власть в губерниях 
и провинциях, чтобы, без посылки военных и без разведения страхов, 
с каждой деревни собрать в письменном виде данные о наличном чис-
ле жителей. 

Учёба переписного персонала
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Р
азработанные на уровне госу-
дарства программы, поддер-
живающие репродуктивное 

здоровье женщины, к сожалению, 
пока не дают желаемого результата. 
Годами запущенная ситуация требу-
ет пристального внимания и боль-
шой работы.

И всё же хорошо уже то, что об-
щество открыло глаза на эту про-
блему и пытается справиться с ней. 
О том, как решают этот вопрос в 
нашем районе, мы говорили с за-
местителем начальника управле-
ния здравоохранения администра-
ции Истринского района Татьяной 
Стрельниковой:

- На днях по приглашению руко-
водства управления здравоохране-
ния района и в рамках проходящей 
в стране модернизации здравоох-
ранения женские консультации в 
Истре и Дедовске посетила глав-
ный специалист Московского об-
ластного института акушерства и 
гинекологии Людмила Капранова. 
Ее рекомендации касались многих 
аспектов, например, оформления 
медицинской документации, веде-
ния беременности, лечения женщин 
с различными патологиями и лече-
ния женщин, находящихся в кли-
мактерическом периоде.

У нас в районе медицинские услу-
ги женщинам в полном объеме ока-
зывают опытные специалисты, 
которые к тому же постоянно повы-
шают уровень своих знаний. Другое 
дело, что условия работы не всег-
да позволяют создать комфортную 
обстановку для пациенток. Если в 
Дедовске в новом, современном зда-

нии городской больницы женская 
консультация расположена в обосо-
бленной части, с отдельным входом 
и своей регистратурой, где нет оче-
редей и проблем с получением тало-
нов на прием, то решить проблемы 
Истринской женской консультации 
довольно сложно. Она находится 
на территории взрослой поликли-
ники и расширить ее невозможно. 
Требует завершения также капи-
тальный ремонт Истринской гине-
кологии. Для этого нужны средства, 
которых сейчас не хватает.

Наши специалисты сталкивают-
ся с проблемами женского здоро-
вья в разных возрастных группах. 
К сожалению, следует признать, что 
уровень медицинской культуры и 
грамотности женщин в нашей стра-
не не очень высок. Если, к примеру, 
европейская женщина планирует 
беременность, она в обязательном 
порядке проходит полный курс об-
следования. К тому же беременность 
для нее, как правило, – обдуманный 
шаг. У нас же количество абортов 
хоть и снижается, но не теми тем-
пами, какими хотелось. Также часто 
приходится работать с беременны-
ми, которые нуждаются в лечении 
инфекций, передающихся половым 
путем, и других заболеваний.

Правда, определенных результа-
тов нам удается добиться путем дис-
пансеризации женщин, которая по-
зволяет выявлять вялотекущие и 
скрытые заболевания, в том числе, 
предраковые патологии. И это очень 
важно, ведь онкология, к сожалению, 
молодеет, и подход к этой проблеме 
нужен крайне серьезный.

Очень жаль, что мы не приучаем 
своих детей с юных лет заботиться о 
сохранении здоровья. Как результат 
– некоторое увеличение количества 
заболеваний, в частности, гинеко-
логических, у девочек подростко-
вого возраста. Большую роль здесь 
также играет крайняя нехватка фи-
зических нагрузок. Длительное си-
дение у компьютера и телевизора, 
несбалансированное питание, мода 
на короткие куртки и джинсы с низ-
кой талией – всё это напрямую от-
ражается на здоровье.

Среди детей мы, как и среди взрос-
лых, проводим диспансеризацию. 
Начиная с 10 лет, девочки в присут-
ствии мам осматриваются врачом. 
В Истринской детской поликлини-
ке работает замечательный специа-
лист. Помимо приема в поликлинике, 
она регулярно выезжает в интернаты 
района и детский дом, проводит про-

фосмотры в школах. Планируется, 
что в Дедовской детской поликли-
нике, где долгое время не было сво-
его гинеколога, уже совсем скоро по-
явится новый специалист. И все же 
у нас нет возможности охватить всё 
население, поэтому хочется еще раз 
сделать акцент на ответственности 
родителей – необходимо следить за 
состоянием здоровья своих детей и 
приводить их на профилактические 
осмотры, не говоря уже об обязатель-
ном обращении к доктору при малей-
ших признаках заболевания.

Большую работу мы проводим 
с женщинами климактерического 
периода - старше 45 лет. Сегодня 
женщина после наступления мено-
паузы может полноценно прожить 
ещё треть жизни. Однако заболева-
ния, связанные с возникающим в 
этом возрасте дефицитом женских 
половых гормонов (эстрогенов), 

приводят к развитию хрониче-
ских заболеваний и снижению фи-
зической, половой и психической 
активности, что нарушает работо-
способность женщины и приводит 
к уменьшению продолжительно-
сти жизни. 

Наши врачи знают, как помочь 
женщинам «без потерь» пройти этот 
период жизни, однако сами женщи-
ны не готовы обращаться к доктор-
ам. За границей ситуация карди-
нально иная – женщины старше 45 
лет выглядят замечательно, у них 
масса энергии, желания жить и ра-
доваться жизни. И всё это благода-
ря их внимательному отношению к 
своему здоровью.

Беседовала 
Елизавета МАКЕЕВА,

фото Владимира 
ИНОЗЕМЦЕВА

ПРОБЛЕМА

БЕРЕГИТЕ ЖЕНЩИНУ
Проблема женского здоровья в России по-прежнему тревожит 
специалистов, которым приходится говорить о крайне серьезной 
ситуации. Согласно статистике, Российская Федерация по 
продолжительности жизни женщин занимает 100-е место в 
мире, порядка 70 процентов женщин репродуктивного возраста 
страдают соматическими и гинекологическими заболеваниями, 
показатель материнской смертности в России выше, чем в 
развитых странах, а наши женщины на 5-7 лет живут меньше, чем 
на Западе. 

В ходе состоявшегося на прошлой 
неделе автопробега «Здравоохранение 
Московской области — детям!» 
главные специалисты Московской 
области посетили шесть городов и 
осмотрели несколько сот маленьких 
пациентов. Конечным пунктом стал 
город Ивантеевка. Здесь по окончании 
автопробега состоялась научно-
практическая конференция, в ходе 
которой участники отчитались о 
проделанной работе. 

Конференция была целиком посвящена 
проблемам здоровья детей и подростков. 
Всего на конференции было зачитано 15 до-
кладов ведущих докторов Московской об-
ласти. Вел конференцию министр здраво-
охранения Московской области Владимир 
Семенов.

Заведующая истринской детской поли-
клиникой Елена Битюцкая, которая пред-
ставляла на конференции Истринский рай-
он, рассказала, что с большим интересом 
познакомилась со многими докладами:

— Особенно понравились выступавшие, 
которые конкретно, на доступном уров-

не, рассказали о проблемных моментах в 
лечении детей и современных техноло-
гиях. Так, много полезной информации 
я почерпнула о лечении и профилакти-
ке лор-осложнений, лечении органов пи-
щеварения. — В ходе автопробега област-
ные врачи осматривали в первую очередь 
маленьких пациентов с особенно серьез-
ными случаями, патологиями. Благодаря 
этим осмотрам удалось, минуя все препо-
ны, отправить «сложных» детей на лечение: 
некоторые пациенты буквально на следу-
ющий день были госпитализированы. Им 
не потребовалось, как это обычно бывает, 
по несколько раз ездить в больницы, ждать 
квоты. 

Областные медики, подводя итоги, осо-
бенно отмечали, что очень довольны воз-
можностью познакомиться с «первичным 
звеном» — врачами районных поликлиник 
и больниц — на местах. Этому же радова-
лись и детские врачи: «светила» медицины 
проконсультировали их по самым волную-
щим вопросам, привезли учебную литера-
туру и рассказали о новых методиках.

 Наталья КУЛИКОВА,
фото автора

КОНФЕРЕНЦИЯ

Медики подвели итоги
Трехдневное «ралли врачей», стартовавшее в Истре, завершилось в Ивантеевке



В характере Ольги Федоровны Сизовой 
сочетаются  лиризм и умение быть де-
ловым,  конкретным, нацеленным на ре-
зультат,  нужным, и даже незаменимым на 
своей должности человеком. 

О.Ф. Сизова – руководитель инвестици-
онного отдела ОАО «ПСО-13».  

В  момент, когда пишется статья, пор-
трет еще не дорисован, друзья  и колле-
ги наверняка  доскажут, допишут его 22 
сентября, когда Ольга Федоровна  празд-
нует красивую юбилейную дату, свое 
пятидесятипятилетие.    

..Но именно в этот день газета уходит  в 
набор -  счастье,  что мы знакомы не пер-
вый год, поэтому знали, о чем спросить 
коллег накануне  юбилейного события. 

Наши вопросы мы задали: Надежде 
Александровне Смирновой, руководите-
лю  проектно – конструкторского отдела, 
ПКО ОАО «ПСО-13», Антонине Сергеевне 
Лобановой, председателю первичной 
профсоюзной организации, Евгению 
Львовичу Кобякову, техническому дирек-
тору, начальнику СПМК-96, и... Максиму 
Сизову, сыну Ольги Федоровны Сизовой.  

Собирательный портрет, написанный 
коллегами, вышел, примерно,  таким: 

это человек величайшей ответственно-
сти, человек, для которого ничто не мо-
жет заслонить его дела, работа для нее 
всегда на первом месте! 

Шутка Н.А. Смирновой: даже может 
быть,  главнее, чем семья! Мы улыба-
емся, зная, насколько трепетно Ольга 
Федоровна относится к сыну, с какой лю-
бовью вьет семейное гнездышко на даче, 
сколько душевной теплоты вкладыва-
ет в понятие «дом». Дальше будут сказа-
ны слова, которые имеют отношение к 
определяющим чертам характера Ольги 
Сизовой: она, в принципе, человек ред-
кой добросердечности.

- Сколько лет вы знакомы, Надежда 
Александровна? 

- Цветущие 18! 
- Этот  характер с годами меняется?
- Нисколько! На редкость открытый, от-

зывчивый, на редкость теплый человек! 
Евгений Львович Кобяков вспомина-

ет  времена, когда они вместе работали в 
«Абрисе».  Абрис – первая  строительная 
компания,  которая решительно вступи-
ла в рыночные отношения. Это если гово-
рить языком официоза.  А если перейти 
к эмоциям, то характеристика коллекти-
ва, составившего ядро «Абриса», может 
уложиться  в два слова:  «вперед, на бар-
рикады!» Работа требовала отчаянной от-
дачи сил, беззаветной преданности идее 
плодотворного  свободного труда, она  
требовала и порыва, и огромных общих 
усилий. 

Эта общность была. И был успех. Имя 
Ольги Сизовой,  начальника ПТО, - в чис-
ле «абрисят», которые никогда не забудут 
ту дружбу , те победы и те времена.

- С Днем рождения, Ольга! Счастья, здо-
ровья, молодого задора, любви к жиз-
ни! Это пожелание от всех нас!– говорит 
Евгений Львович Кобяков. 

- Безумно любим, уважаем, ценим, 
очень гордимся тобой, - обращает свои 
слова к маме Максим Сизов. 

Думает,  что добавить. Добавляет: 
- Будь счастлива. (Пауза) С нами. 
- Максим, у вас чувство юмора, как у 

мамы...
- Для меня это комплимент.
 –«С нами» -это?..
 – В семье двое  мужчин:  я и папа, 

Виктор Васильевич. 
-  Знаю,  что родители  гордятся вами. 

Напомните, в каком вузе вы получили 
высшее образование? 

- Закончил Тимирязевскую академию. 
- А работаете?
-В Росимуществе... (Пауза. И снова шут-

ка): большим чиновником.
- Хотите,  чтобы в  день, когда выйдет 

газета, ваша  мама  увидела напечатанны-
ми свои стихи, нравится  вам эта идея? 

– Это будет прекрасный подарок. 
Наверное, мало, кто знает, что в душе она 
Поэт...   

ОЛЬГА СИЗОВА. ОСЕНЬ. 
Отрывок из баллады

Золотая осень выкрасила клены, 
Оборвала ветром листья у березы, 
Мелкие дождинки в окна барабанят 
По траве босыми не пройтись ногами. 
Поднимает листья оголтелый ветер. 
Времени прекрасней 

нет на белом свете. 
Ласковое солнце нас уже не греет, 
Золотая осень больше золотеет. 
Льдинками покрылись 

от мороза лужи.
Первый снег ложится 

тот, что нам не нужен. 
Тихо, тихо лето место уступает .... 
Золотая осень быстро наступает. 
Как люблю я осень, ведь никто не знает,
Все, что в моем сердце,

 не сказать словами.
Чем прекрасна осень? 

Желтою листвою,
 Первым нежным снегом, 

хрустящим под ногою; 
Частыми дождями 

тем, что сутки длятся, 
Потому так солнца 

хочется дождаться. 
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Нахабино: завершается стро-
ительство нового корпуса ме-
бельной фабрики. 

Прораб  Алексей Романов  в 
приподнятом настроении: 

- Что на линии? – А чтобы и 
следа нашего не было здесь к 
концу месяца! – вот такое по-
желание у заказчика. 

- Давайте подчеркнем: дру-
жеское пожелание. Насколько я 
заметила, отношения  склады-
вались на протяжении всей ва-
шей работы хорошие? 

- А почему бы и нет! 
Посмотрите, какую красоту 
построили.

Руководитель проекта В.П. 
Рубченя, который, как правило,  
только по самому взыскатель-
ному счету оценивает работу 
молодых. Сегодня Владимир 

Петрович старается быть бо-
лее снисходительным, хоть и 
объективным: 

- Алексей строил здесь пер-
вую очередь фабрики, первый 
цех. Теперь  может сказать о 
стройке в целом: это построил 
я. У меня есть замечания, но не  

для прессы. Их выскажу в лич-
ном общении.

- Но хотели бы работать с 
этим молодым человеком и 
дальше? 

- Уже работаем. Началась 
реконструкция завода 
«Лакталис».

МОЗАИКА СТРОЕК

МЕБЕЛЬНАЯ ФАБРИКА

- Закончили шестой этаж, 
перешли к седьмому!  - мгно-
венно отвечает руководитель 
проекта  С.К. Титов на вопрос 
о том, что назвал бы главным 
в итогах недели. Это встре-
ча, можно сказать,  на ходу и 
стремительная: задерживать-
ся в конторе без дела Сергей 
Константинович  обыкнове-
ния не имеет, вопросы решены 
– и на объект!

...Как-то само собой вышло, 
что все проекты, которые за 

последние несколько лет ве-
дет прораб Титов, сам -  де-
довчанин, связаны именно с 
Дедовском. Назовем такие, как 
дом  на ул Ногина, супермар-
кет «Перекресток»,  жилой дом 
на ул. Красного Октября, и вот 
теперь – дом на Миитовской, 
который числился в долго-
строе – ровно до той поры, 
пока генподряд не перешел к 
ПСО-13. 

- Шестой из 14 этажей за-
кончен! - повторяем специ-

ально для дольщиков, которые 
долго находились в полной 
неопределенности: прежний 
генподрядчик заморозил 
стройку на уровне пятого эта-
жа. Поволноваться  тем, кто 
вложился здесь  в недвижи-
мость, пришлось! Как  теперь, 
наверное,  приходится  уни-
мать нетерпение: этажи уве-
ренно растут, и уж скорее бы! 
На Миитовской очень красиво. 
На Миитовской тихо, спокой-
но и уютно. 

НОВЫЙ ДОМ НА МИИТОВСКОЙ

Тексты, фото - А. АППОЛОНОВА

Относиться к стройке  как к чему-то  
личному -  значит иметь шанс выжить 
под напором кризиса. Жесткая позиция 
руководства в отношении к прорабу: он 
кровно заинтересован в динамичности 
рабочего времени и строжайшем учете   
материалов.  

Чтобы намерения  стали реальностью, 
разработана система  поощрения и выче-
тов  по отношению к базовому коэффи-
циенту зарплаты линейного прораба. Она 
даст возможность заработка на современ-

ном уровне – реально современном. 
...Так же, как и возможность увидеть, 

кому не удается выйти на требования 
сегодняшнего дня. До известной сте-
пени, речь о конкуренции личност-
ных  качеств, личных дарований, и это 
заложено в самой  логике профессии;  
наиболее уважаемые люди коллекти-
ва ПСО-13 так и работают – это твор-
чество,  опирающееся на знания. Новая 
схема заработной платы учитывает  и 
то, и другое. 

АКТУАЛЬНО

Требовательность  к  линии

ЮБИЛЕЙ

Счастливая судьба

Вопрос  руководителю проекта А.Н. Логачеву: се-
годняший день стройки?

- Важнейший этап - экватор! Получено  разре-
шение на снос старой котельной, мы уже вызвали 
субподрядчиков, хочу особо подчеркнуть, очень 
опасались, что согласование документов по под-
ключению  новой котельной и сносу старой  
сильно затянется;  по самым оптимистическим 
подсчетам не меньше, чем на месяц. Скептики 

предрекали срок от полугода и выше. А что та-
кое потерять время – этого объяснять не надо. 
Искренняя благодарность строителей ФГУП 
МО «Мособлгаз», «Красногорскмежрайгазу», 
Управлению врезок и присоединений подзем-
ных газопроводов в Румянцево, Истринской го-
родской службе. Мы строим социально значи-
мый объект, продукция которого очень нужна 
детям. Результат совместных усилий есть! 

НУТРИЦИЯ

- Сроков нет, исчезли! – мгновенно реагирует 
на вопрос о стройке  ( и естественно, о сроках) 
прораб Александр Царьков. 

Экспрессивно и доходчиво. Понимать надо 
так: выйдя из вынужденного  весеннего и отча-
сти летнего простоя, настроились   на рывок. 
А ситуация напряженная:  упущено драгоцен-
ное летнее время, тогда как сейчас, по осени, 
разом двинулись вперед работы  и по подготов-
ке дорожного покрытия, и по наружным сетям,  
и по монтажу стальных конструкций производ-
ственного корпуса, и  по строительству корпуса 
административного.  

- Как думаете  справляться?

-  Работу спланировал  – и вперед! - отвеча-
ет Царьков (кажется, больше давая установку са-
мому себе, чем отвечая на вопрос газеты). 

Руководитель проекта В.Н. Губский: 
- До недавнего времени из молодежи у нас здесь 

было два линейных прораба: Царьков  и Виктор 
Коханый. Виктора перевели на другой объект. 
Александр  справляется... Должен справляться!- 
поправляет себя Валентин Николаевич, который 
по ходу строительства технопарка Кулон-Истра 
неоднократно говорил, что верит в молодежь. 
И веру, и скепсис скорректировала сама жизнь: 
все, кто работал на Кулоне, по-прежнему в рядах 
строителей, работает молодежь! 

КУЛОН - ПЯТАЯ ОЧЕРЕДЬ

НАШ АНОНС

2 октября - 70 лет системе начального, профессионального образования

ГОУ НПО ПУ-65. День здоровья. Сентябрь - 2010
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В понедельник, 6 сентября, из 
квартиры в Дедовске неизвестные 
похитили системный блок и зву-
ковые колонки. В среду из дачно-
го дома в ЛПХ «Васильевское» воры 
вынесли газонокосилку и 100 тысяч 
рублей. В тот же день из дедовско-
го магазина «Промтовары» на улице 
Победы неизвестные украли сейф.

В четверг на краже двух самока-
тов из подъезда дома №1 по улице 

Морозова в Истре попался граж-
данин Б. В пятницу, 10 сентября, 
в Павловской Слободе у дома №4 
по улице Стадион мужчина  от-
нял 66 тысяч рублей у гражданки 
Р. Нападавший задержан.

В субботу трое мужчин пыта-
лись похитить продукты из мага-
зина «Дикси», все трое задержаны. 
В воскресенье из помещения кафе-
бара «Лабиринт» была похищена 

сумка с личными вещами и доку-
ментами одного из посетителей.

Череда краж продолжилась и на 
следующей неделе: в понедельник, 
13 сентября, неустановленные 
лица проникли в помещение МУП 
«Лифт-Сервис» на улице Адасько в 
Истре — украсть ничего не украли, 
но беспорядок навели. А вот граж-
данка Д., проживающая в частном 
доме по улице Московской в Истре, 
в тот же день лишилась шерстяно-
го ковра.

В кражах пяти велосипедов и 
кошелька, совершенных в течение 
этого лета в Истре, в минувший 
понедельник сознался гражданин 
Т. В настоящее время следстви-
ем изучается его возможная при-
частность к другим аналогичным 
преступлениям.

Во вторник из хозблока коо-
ператива «ПОГ» были похищены 
личные вещи на сумму 29 тысяч 
рублей.

В четверг, 16 сентября, граби-
тели вскрыли один из гаражей в 
ГСК-8, откуда похитили набор ин-
струментов и запчасти к автомо-
билю ВАЗ-2106.

В пятницу днем некий мужчи-
на пришел в офис одной из ком-
паний, находящихся на площади 
Революции, и похитил из сейфа 
деньги в сумме 79 тысяч рублей. 
Тогда же из комнаты общежития 
«Авантель-Клаб Истра» были укра-
дены деньги — 50 тысяч рублей.

В субботу в дежурную часть по-
ступило заявление от граждани-
на Х. о принятии мер к розыску 
неизвестной гражданки, которая 

совершила кражу из автомоби-
ля, принадлежащего заявителю. 
Похищенными оказались 41 ты-
сяча рублей и 300 долларов США.

В воскресенье около 12 часов 
ночи двое неизвестных проникли 
на территорию строящегося дома 
недалеко от деревни Лешково, за-
тем ворвались в вагончик, где 
жили шесть рабочих. Под угрозой 
насилия неизвестные связали их, 
после чего подельники нападав-
ших в течение двух часов выноси-
ли с территории стройки мягкую 
листовую кровлю стоимостью 200 
тысяч рублей, а кроме нее прихва-
тили еще жидкокристаллический 
телевизор, шесть мобильных те-
лефонов и деньги, найденные у 
рабочих. 

Елена СОЛДАТОВА

С
истема, при которой осуж-
дённому применяется на-
казание, не связанное с ли-

шением свободы, зародилась ещё 
на заре советского строя. Эта си-
стема гуманна и актуальна осо-
бенно сейчас, когда современная 
уголовная политика нашей стра-
ны направлена на усиление борь-
бы с тяжкими и особо тяжкими 
преступлениями при одновре-
менном смягчении уголовной от-
ветственности за преступления 
небольшой и средней тяжести. 

– Порой человек, совершив не-
значительное противоправное 
деяние и попав на зону, выходит 
оттуда законченным, жестоким, 
сформировавшимся преступни-
ком, – говорит Елена Мотылёва, о 
работе которой в Службе испол-
нения наказаний, не связанных 
с лишением свободы, мы посто-
янно рассказываем на страницах 
«ИВ». – Новое законодательство – 
хороший, правильный шаг, кото-
рого ждали давно. Ежегодно че-
рез уголовно-исполнительные 
инспекции проходит до полуто-
ра миллионов осуждённых, и су-
дебная практика неуклонно раз-
вивается по пути более широкого 
применения мер, не связанных 
с лишением свободы. Всё чаще 
суды избирают в качестве меры 
пресечения наказание без изо-
ляции от общества: осуждение 
на условно испытательный срок; 
на исправительные и обязатель-
ные работы; лишение права за-
нимать определённые должно-
сти и заниматься определённой 

деятельностью; отсрочки приго-
вора в отношении беременных 
женщин и женщин, имеющих де-
тей до 14-ти лет. 

По словам Елены Мотылевой, 
доля осуждённых, состоящих на 
учёте в УИИ, с каждым годом уве-
личивается, в Дедовске на учете в 
УИИ таких людей в данный мо-
мент – более ста.

В связи с принятием ново-
го федерального закона личный 
состав подмосковных уголовно-
исполнительных инспекций, в 
том числе и УИИ Дедовска, про-
шёл соответственное обучение. 

Теперь в обязанности инспекто-
ров входят дактилоскопия осуж-
дённых, которые состоят на учё-
те, их фотосъёмка, фиксация 
особых примет. 

Рассказывая о тех, кто состо-
ит на учёте в Дедовске, Елена 
Мотылёва напомнила, что среди 
таких осужденных встречаются 
люди самого разного возраста, 
социального статуса, есть люди 
очень молодые, есть несовершен-
нолетние. Последние, кстати, по 
статистике более всего склон-
ны к совершению жестоких и 
бессмысленных преступлений. 
Самая трудная категория – воры 
и наркоманы. Они, бывает, состо-
ят на учёте целыми семьями.

– Естественно, осуждённые, 
состоящие на учете в УИИ, не 
имеют права управлять авто-
транспортом, ездить за рубеж, 
покидать город без соответ-
ствующего разрешения, они 
обязаны исправно трудиться на 

тех предприятиях, список кото-
рых определён администраци-
ей района, а также постоянно 
являться ко мне и отмечать-
ся. Могу сказать, что люди, осо-
бенно побывав в следственном 
изоляторе, соприкоснувшись с 
местом заключения даже слег-
ка, совсем иначе ведут себя: 
обратно за решётку не хочет-
ся: подключаются здесь и род-
ные – контролируют осуждён-
ного, напоминают ему, звонят: 
вот такого-то числа ты должен 
явиться и отметиться! Не забудь, 
не пропусти! – рассказывает 
Елена Вячеславовна. - Многие 
стремятся, говоря официаль-
но, встать на путь исправления. 
И когда такое происходит, мы 
чувствуем, что тратим время, 
душевные и физические силы 
на свою работу не зря. 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора

АКТУАЛЬНО

Елена Мотылёва:

«У НАС НА УЧЁТЕ 
СТОЯТ ЦЕЛЫМИ СЕМЬЯМИ»

Отныне в обязанности работников уголовно-исполнительной инспекции входят 
дактилоскопия и фотосъёмка особых примет осуждённого

Недавно вступил в силу федеральный закон, согласно 
которому осуждённым, не лишенным свободы по приговору 
суда и состоящим на учёте в уголовно-исполнительной 
инспекции (УИИ), время, прошедшее со дня оглашения 
приговора до вступления его в силу, засчитывается в 
испытательный срок. Об этом нам рассказала Елена 
Мотылёва, капитан внутренней службы, начальник 
уголовно-исполнительной инспекции № 52 ФБУ МРУИИ № 4 
УФСИН России по Московской области. 

ПРОИСШЕСТВИЯ

Грабители позарились на кровлю
По сообщению Истринского УВД за период с 6 по 19 
сентября на территории района было зарегистрировано 559  
происшествий, из них 147 преступлений, в том числе один 
грабеж, два факта мошеннических действий, четыре факта 
приобретения и хранения наркотических средств, один факт 
угрозы убийством (раскрыт), восемь случаев хулиганства 
(раскрыты), 105 случаев утраты документов, 66 фактов 
нанесения телесных повреждений (раскрыты) и 41 кража 
(пять раскрыто).

ДОРОГА

Дурная голова 
ногам покоя не дала

Нарушив одновременно ряд правил, 
юный «скутерист» покалечил 
несколько человек.

Дорожно-транспортное происшествие 
с участием несовершеннолетних водителя 
скутера и пассажира произошло в Истре 21 
сентября. 

Управляя мотоскутером «Корса», уча-
щийся Истринской школы №3 ехал по вто-
ростепенной дороге вместе с пассажиром. 
На перекрестке улицы им. 25 лет октября 
и Чеховского переулка он не счел нужным 
уступить дорогу пользующейся преиму-
ществом иномарке «Тойота Королла», в ре-
зультате чего произошло столкновение. По 
приезде в больницу было установлено, что 
водитель мотоскутера получил сотрясение 
головного мозга и открытый перелом пра-
вого бедра, а пассажир — закрытый перелом 
правого бедра.

Оказалось, что водитель скутера нарушил 
несколько правил дорожного движения од-
новременно: проезд перекрестков, управле-
ние мототранспортом в возрасте до 16 лет 
и перевозку пассажира без застегнутого 
мотошлема.    

Только за этот год на территории обслу-
живания ОГИБДД  УВД по Истринскому рай-
ону произошло 12 дорожно-транспортных 
происшествий с участием детей в возрас-
те до 16 лет, из которых один погиб и 12 по-
лучили ранения разной степени тяжести. 
По статистике большая часть детей травми-
руется во время езды на велосипедах, мо-
тоциклах и скутерах. Инспектор по пропа-
ганде ОГИБДД  УВД по Истринскому району 
Владимир Добронравов считает, что роди-
телям не следует покупать своим детям мо-
тотранспорт раньше 16 лет. Во-первых, ре-
бенок не знает правил дорожного движения, 
а во-вторых,  не в состоянии сориентиро-
ваться в той или иной дорожной обстанов-
ке. Нужно постоянно разъяснять своим де-
тям необходимость соблюдения ПДД и быть 
для них примером. 

Олеся ИСТОМИНА,
фото из сети Интернет



Голубые ели,
Синяя дорога…
Поселилась в сердце
Тихая тревога.

Не пойму причину
Глупого расстройства.
У больного сердца
Есть такое свойство

Зря  недужным стуком
Думушки тревожить.
И потом, терзаясь,
Долгий путь итожить.

Может, где-то злая
Затаилась сила?
Не в краю ль родимом
Милая забыла?

Вниз из туч упали
Синей синью тени.
Только месяц в небе
Золотым оленем…

1950 г.

Ты для меня – не пройденный путь,
Непокорённая высота.
К краю поближе – и в бездну шагнуть
Полётом сухого листа.

Секунда  - вся жизнь,  а внизу темнота.
В закрытых глазах – ничего.
Непокорённая высота.
Слёзы – не больше того.

Что-то в душе далеко и забвенно
Тлеет, как угли в котле.
Ту высоту покорить непременно
Хочется, хочется мне.

Только вода широкого русла
Мирно и плавно течёт.
Мне и не больно, мне и не грустно,
Лист по теченью плывёт.
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«ЧТО-ТО В ДУШЕ ДАЛЕКО И ЗАБВЕННО...»  
(Марина Ерёмина)

* * *

* * *

Любовь ГОРБАЧЁВА

ГОРОД

НЕ УМЕЕМ
не умеем любить…не умеем бороться,
через слёзы ловить отражение солнца…
не умеем сказать, чтобы было понятно…
оставляют глаза непросохшие пятна…
оттого так болит…и бессонница ночью,
как душа – инвалид, непогоду пророчит…

Родился в Симбирске, 
в богатой, культурной 
помещичьей семье. С 
11 лет учился в Санкт-
Петербурге, в горном ка-
детском корпусе и ин-
ституте инженеров путей 
сообщения, но курса нигде 
не кончил. В 1822 г. посту-

пил в Дерптский (Тарту) 
университет, на философ-
ский факультет, где про-
вел семь лет. Среди студен-
тов царил бесшабашный 
разгул, без Языкова не об-
ходилась ни одна моло-
дёжная пирушка, его на-
зывали «певцом любви, 
дружбы и вина». Но при 
этом он много читал и ра-
ботал. Для поэта это было 
время творческой молодо-
сти. В лирике Языкова фи-
гурирует вольнодумство, 
он резко осуждает само-
державие, насмехается в 
стихах над Александром 
I … В Дерпте у поэта обо-
стряется чувство патрио-
тизма, влечение ко всему 

русскому, к отечественной 
истории. Приехав в го-
сти в Тригорское со своим 
университетским това-
рищем А.Н.Вульфом, сы-
ном П.А. Осиповой (вла-
делицей Тригорского), он 
подружился с Пушкиным, 
жившим в ссылке, в со-
седнем Михайловском. 
Стихи, посвященные 
Тригорскому, являются 
высшим достижением по-
эта. После Дерпта Языков 
поселяется в Москве. К 
этому времени он счи-
тается одним из лучших 
русских поэтов. Его жанр 
– песни, элегии, друже-
ские послания, и не толь-
ко в четверостишиях (ямб 

и хорей), но и других раз-
мерах. Они «громкозвуч-
ны», в них «буйство моло-
дое», по словам Пушкина. 
«Владеет языком, как 
араб своим конём», - го-
ворит Гоголь. Далее в по-
эзии и жизни ориенти-
ры Языкова меняются, он 
поддаётся религиозным 
настроениям, сближает-
ся со славянофилами, вы-
ступает против передовой 
общественности. В 1837 г., 
больной, он тщетно ездит 
по европейским курор-
там. Умирает в Москве. Его 
известные песни «Пловец» 
(«Нелюдимо наше море…», 
«Из страны, страны далё-
кой…») стали народными.

ЭТАЛОН

Николай Михайлович ЯЗЫКОВ  
(1803-1846 гг.)

…необычная архитектура,
тихих скверов 
      ночная прохлада…
…отказаться от пешего тура
невозможно…и было ли надо?..
…я пришла 
        воскресеньем пасхальным…
…дней счастливейших 
                     больше, чем триста…
…этот город забыть нереально…
жаль, что город 
                     не помнит туриста…

ДЕБЮТ
Марина ЕРЁМИНА, 

художник-график, 33 года, дер. Алексино

ТЫ ДЛЯ МЕНЯ

ПОСТОЯННЫЕ АВТОРЫ
Пётр КАМЧАТЫЙ

Принесла война сотни бед.
Бабку Иру я матерью звал,
Крутанула судьба – не дед –
Прадед пряником угощал.

Трижды дед отступал назад.
Но не кланялся пулям в ответ.
Он в атаку поднял солдат,
Защищая ХХ век.

Защищая не только дом,
А меня и моих сынов,
Защищая страну огнём
От незваных и наглых псов.

Невдомёк было мне, мальцу,
Что война оставляет след.
Обижаясь, бросал отцу:
«Не встречался со мною дед!..»

Я брожу по Вытегорью,
Там, где прадеды мои
Жили, строили с любовью
И дома, и корабли.

Уходили молодыми
Не за тридевять земель –
В Петербург, где и поныне
Крутит вещая метель…

И не зря сказал: «Служили…
- Мой прапрадед в майский день, -
Все – Царю и Божьей силе
Вы ж – безбожники теперь!..»

И не смел мой дед перечить, -
Прав и смел седой старик.
Под иконой старой свечи
Освещали Божий лик.

Полосу подготовила Людмила ДЕРБУШЕВА, фото из сети Интернет

ВЕЧЕР
Ложатся тени гор на дремлющий залив;
Прибрежные сады лимонов и олив
Пустеют; чуть блестит над морем запад ясный, -
И скоро божий день, весёлый и прекрасный,
С огнистым пурпуром и золотом уйдёт
Из чистого стекла необозримых вод.

1841

У Владимира Григорьевича 
Вигского, истринского поэта-
фронтовика, вышел новый 
очередной сборник: «След 
соболя». Заметки биолога-
охотоведа. Издание: г. Истра, 
клуб «ИСТОК», 2010 г. 

Мы хорошо знаем творчество 
Владимира Вигского по ранее вы-
шедшим книгам: «Священный груз», 
«Два крыла», «Созвездие любви» и др., 
по авторским выступлениям в би-
блиотеках города, встречах с читате-
лями в различных аудиториях, в том 
числе в школах. Нынешний сбор-
ник любопытен тем, что он охва-
тывает пятилетний период жизни и 
творчества автора, когда он, будучи 

студентом 4-го курса Московского 
пушно-мехового института (звероо-
хотоведческого факультета), был на-
правлен в экспедицию, по осо-
бой программе, в Северное 
Забайкалье – Каларский 
район и пос. Чара, 
Читинской области 
– для изучения мест 
обитания витимско-
го соболя и снежного 
барана (чубука).

Его научный отчёт 
об итогах экспедиции 
лёг в основу дипломной 
работы и получил высо-
кую оценку светила науки 
– профессора П.А.Мантейфеля. 
А столь яркие впечатления от непро-

стого таёжного труда «дорогами 
тряскими» и опасными, а также ис-
пытания, выпавшие на долю автора, 

биолога-охотоведа и одновре-
менно начальника экспе-

диции, легли в основу 
лирических, жизнен-
ных стихов, которые, 
думаем, с удоволь-
ствием прочтут все, 
кто ценит мужество, а 
также любит природу 
и зверушек.  Книга вы-

шла малым тиражом. 
Её можно будет найти в 

библиотеках. А если най-
дутся спонсоры на полно-

ценное тиражное издание, ав-
тор будет признателен.

НОВЫЕ КНИГИ

Горит судьбы моей звезда
В хвосте Медведицы белесо.
И тонкий месяц, как всегда,
Повис клинком над зимним лесом.

На небе, словно на пруду,
Природа лунку прорубила,
И по космическому льду
Течёт неведомая сила.

Из заколдованной реки
Небесной наледи блескучей,
Моим желаньям вопреки
Мне Север шлет мороз трескучий.

А мне охота заглянуть
В тайник, как в древние поверья,
Где освещают к счастью путь
Жар-птицы радужные перья –

Ночные пазыри зимы –
Зарницы росчерки шаманьи…
Светлы среди холодной тьмы
Огни полярного сиянья.

1950 г.

Владимир ВИГСКИЙ

ЗАРНИЦЫ РОСЧЕРКИ ШАМАНЬИ

НОЧНЫЕ ТЕНИ
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Д
вижение людей, увлеченных 
интеллектуальными играми, 
уже давно приняло массовый 

характер и организационно офор-
милось не только на региональном, 
но и на международном уровне. 
Интернет-регистр интеллектуаль-
ных игр содержит данные о клу-
бах более чем из 20 стран. Заметное 
и очень активное место в игровом 
движении занимают школьные и 
юношеские игры. Для учащихся раз-
вивающий потенциал игр просто 
бесценен. Интеллектуальные сорев-
нования и тренинги стимулируют 
расширение кругозора, прививают 
такие полезные в реальной жизни и 
учебе навыки, как работа в команде, 
быстрое принятие решения, умение 
четко воспринимать и обрабатывать 
информацию.  

Большинство школьных команд 
играют несколько лет стабильным 
составом, но каждый  год появляют-
ся новые команды, выявляются но-
вые звездочки – таким образом, ода-
рённые дети получают возможность 
проявить себя, отточить знания. 
Абсолютное большинство игровых 
туров проводится в выходные дни, 
и то, что на каждый съезжается до 
сотни ребят (а быва-
ет, что и больше), го-
ворит само за себя. 
Это им нужно, это им 
интересно.

- Ещё с 2000 года 
в Подмосковье еже-
годно организуется Чемпионат 
по игре «Что? Где? Когда?», а так-
же областные соревнования по 
«Брейн-рингу», «Своей игре» сре-
ди молодёжных команд. С 2003 
года активное участие в этом дви-
жении знатоков принимает и наш 
район. Стали доброй традицией 
поездки наших школьных и моло-
дёжных команд  в летние интел-
лектуальные лагеря «Игры за ле-
сом» (Переславль-Залесский) и 

«Летние зори» (Саранск). Игроки, 
прошедшие игровую практику и 
тренинги в таких лагерях, полу-
чают отличные навыки органи-
зации и проведения интеллек-
туальных турниров. Более того, 
назрела необходимость перевода 
движения знатоков района на но-
вую ступень.

Так возник Истринский рай-
онный молодежный клуб интел-

лектуальных игр, открывший в 
2009-2010 гг. свой первый сезон. 
– рассказала нам Елена Бузлаева, 
начальник отдела по молодёжной 
политике управления образова-
ниея Истринского района, кстати, 
именно отдел и стал организато-
ром клуба, у которого теперь мно-
го друзей и партнеров, помощь 
которых помогла сделать стар-

товый сезон успеш-
ным. Это глава рай-
она Анна Щерба, 
которая все эти годы 
оказывает движению 
знатоков и мораль-
ную, и финансо-

вую поддержку,   Истринский пед-
колледж и его директор Татьяна 
Гришина, предоставившая по-
мещения для всех игровых ту-
ров; Новоиерусалимский музей 
и Чеховская школа, они оказали 
огромную помощь в подготовке 
вопросов для тематических игр.  

В Первый игровой сезон клу-
ба интеллектуальных игр знато-
кам выпала серьезная нагрузка – 
13 туров, по две игры в месяц на 

двух уровнях – областном и рай-
онном. Но и результат превзошел 
все ожидания. На Девятом чем-
пионате Московской области по 
игре «Что? Где? Когда?» вопросы 
областного тура по уровню слож-
ности были вполне сопоставимы с 
теми, что мы слышим в «Что? Где? 
Когда» на канале ОРТ. 21 школь-
ная команда из района начина-
ла турнир, все доиграли до конца 
сезона, с дистанции не сошла ни 
одна. Семь команд вышли в финал 
областного чемпионата и в мар-
те приняли участие в финальной 
игре в Ступино.

-Интеллектуалы достойно за-
щитили честь нашего района. 
По  результатам финала из девя-
ти призовых мест три достались 
истринцам, – отметила Елена 
Бузлаева. - Команда «Шутки в сто-
рону» (Павловская школа) за-
няла второе место в подгруп-
пе «Ювеналы». Команда «Статус» 
(Центр ТРиГО) — второе место 
в подгруппе «Младшие школь-
ники». Команда «Великолепная 
шестерка» (Истринская школа 
№2) — первое место в подгруп-
пе «Юниоры». Как победитель 
«Великолепная шестёрка» пред-
ставляла Подмосковье на финаль-

ном этапе Чемпионата России 
среди школьников и юниоров 
по игре «Что? Где? Когда?» сезо-
на 2009-2010 гг. в посёлке Репино 
Ленинградской области в апреле 
этого года.

В играх районного уровня от-
тачивали и наращивали мастер-
ство более 200 ребят, как опыт-
ные группы знатоков, играющие 
«на области», так и новички, всего 
38 школьных команды. И не всегда 
победа доставалась ветеранам!

В этом виде соревнований ор-
ганизаторы сделали акцент на 
тематических вопросах, творче-
ски оформляя каждую игру. Так, 
на «Брэйн-ринге» у игроков были 
сигнальные лампы и музыкаль-

ные паузы, на «чеховской» игре 
– книжная выставка и мини-
спектакль, на игре, посвященной 
истории истринской земли, – пес-
ни под гитару и стихи, на закры-
тии – шуточное «Что? Где? Когда?», 
где не начислялись зачётные 
очки, но зато было замечательное 
настроение и много смеха. Всего 
было сыграно четыре тематиче-
ских игры, а на торжественном 
закрытии сезона с награждением 
и вручением призов руководите-
лям команд, грамотами и памят-
ными подарками были отмечены 
не только победители и призёры, 
но и все без исключения участни-
ки игрового сезона – это неруши-
мая традиция клуба.

НАШИ ПОБЕДЫ

УДАЧИ ВАМ, ЗНАТОКИ!
За прошедшие семь игровых 
сезонов в интеллектуальных 
состязаниях «Что? Где? Когда?» 
приняло участие около 
полутора тысяч школьников, 
студентов и взрослых игроков 
– жителей нашего края. В этом 
игровом сезоне (2009-2010 гг.) на 
областные соревнования район 
выставил почти 30 команд 
знатоков. Юные интеллектуалы 
на высоком уровне достойно 
защищали честь района.

Как приятно 
знать, что ты 
что-то узнал!

Мольер

Материалы полосы подготовлены при поддержке отдела по молодёжной политике и Андрея ХУСНЕТДИНОВА, капитана команды 
«Шутки в сторону»  (Павловская школа)

АНОНС

Семь лет назад тёплым и весенним словом «апрель» ученики Павловской 
школы назвали свой психологический клуб. С тех пор каждый год апре-
левцы успешно выступают в московском областном чемпионате по игре 
«Что? Где? Когда?», и ребятам есть, чем гордиться - они неоднократно ста-
новились чемпионами района, участвовали в областных и всероссий-
ских интеллектуальных состязаниях.   

Завтра, 25 сентября, в клубе «Апрель» Павловской средней школы со-
стоится первая игра. Приглашаются все апрелевцы: ученики 5-11 школь-
ных классов, выпускники-студенты и взрослые участники клуба - при-
нять участие в новом игровом сезоне.
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вижение людей, увлеченных 
интеллектуальными играми, 
уже давно приняло массовый 

характер и организационно офор-
милось не только на региональном, 
но и на международном уровне. 
Интернет-регистр интеллектуаль-
ных игр содержит данные о клу-
бах более чем из 20 стран. Заметное 
и очень активное место в игровом 
движении занимают школьные и 
юношеские игры. Для учащихся раз-
вивающий потенциал игр просто 
бесценен. Интеллектуальные сорев-
нования и тренинги стимулируют 
расширение кругозора, прививают 
такие полезные в реальной жизни и 
учебе навыки, как работа в команде, 
быстрое принятие решения, умение 
четко воспринимать и обрабатывать 
информацию.  

Большинство школьных команд 
играют несколько лет стабильным 
составом, но каждый  год появляют-
ся новые команды, выявляются но-
вые звездочки – таким образом, ода-
рённые дети получают возможность 
проявить себя, отточить знания. 
Абсолютное большинство игровых 
туров проводится в выходные дни, 
и то, что на каждый съезжается до 
сотни ребят (а быва-
ет, что и больше), го-
ворит само за себя. 
Это им нужно, это им 
интересно.

- Ещё с 2000 года 
в Подмосковье еже-
годно организуется Чемпионат 
по игре «Что? Где? Когда?», а так-
же областные соревнования по 
«Брейн-рингу», «Своей игре» сре-
ди молодёжных команд. С 2003 
года активное участие в этом дви-
жении знатоков принимает и наш 
район. Стали доброй традицией 
поездки наших школьных и моло-
дёжных команд  в летние интел-
лектуальные лагеря «Игры за ле-
сом» (Переславль-Залесский) и 

«Летние зори» (Саранск). Игроки, 
прошедшие игровую практику и 
тренинги в таких лагерях, полу-
чают отличные навыки органи-
зации и проведения интеллек-
туальных турниров. Более того, 
назрела необходимость перевода 
движения знатоков района на но-
вую ступень.

Так возник Истринский рай-
онный молодежный клуб интел-

лектуальных игр, открывший в 
2009-2010 гг. свой первый сезон. 
– рассказала нам Елена Бузлаева, 
начальник отдела по молодёжной 
политике управления образова-
ниея Истринского района, кстати, 
именно отдел и стал организато-
ром клуба, у которого теперь мно-
го друзей и партнеров, помощь 
которых помогла сделать стар-

товый сезон успеш-
ным. Это глава рай-
она Анна Щерба, 
которая все эти годы 
оказывает движению 
знатоков и мораль-
ную, и финансо-

вую поддержку,   Истринский пед-
колледж и его директор Татьяна 
Гришина, предоставившая по-
мещения для всех игровых ту-
ров; Новоиерусалимский музей 
и Чеховская школа, они оказали 
огромную помощь в подготовке 
вопросов для тематических игр.  

В Первый игровой сезон клу-
ба интеллектуальных игр знато-
кам выпала серьезная нагрузка – 
13 туров, по две игры в месяц на 

двух уровнях – областном и рай-
онном. Но и результат превзошел 
все ожидания. На Девятом чем-
пионате Московской области по 
игре «Что? Где? Когда?» вопросы 
областного тура по уровню слож-
ности были вполне сопоставимы с 
теми, что мы слышим в «Что? Где? 
Когда» на канале ОРТ. 21 школь-
ная команда из района начина-
ла турнир, все доиграли до конца 
сезона, с дистанции не сошла ни 
одна. Семь команд вышли в финал 
областного чемпионата и в мар-
те приняли участие в финальной 
игре в Ступино.

-Интеллектуалы достойно за-
щитили честь нашего района. 
По  результатам финала из девя-
ти призовых мест три достались 
истринцам, – отметила Елена 
Бузлаева. - Команда «Шутки в сто-
рону» (Павловская школа) за-
няла второе место в подгруп-
пе «Ювеналы». Команда «Статус» 
(Центр ТРиГО) — второе место 
в подгруппе «Младшие школь-
ники». Команда «Великолепная 
шестерка» (Истринская школа 
№2) — первое место в подгруп-
пе «Юниоры». Как победитель 
«Великолепная шестёрка» пред-
ставляла Подмосковье на финаль-

ном этапе Чемпионата России 
среди школьников и юниоров 
по игре «Что? Где? Когда?» сезо-
на 2009-2010 гг. в посёлке Репино 
Ленинградской области в апреле 
этого года.

В играх районного уровня от-
тачивали и наращивали мастер-
ство более 200 ребят, как опыт-
ные группы знатоков, играющие 
«на области», так и новички, всего 
38 школьных команды. И не всегда 
победа доставалась ветеранам!

В этом виде соревнований ор-
ганизаторы сделали акцент на 
тематических вопросах, творче-
ски оформляя каждую игру. Так, 
на «Брэйн-ринге» у игроков были 
сигнальные лампы и музыкаль-

ные паузы, на «чеховской» игре 
– книжная выставка и мини-
спектакль, на игре, посвященной 
истории истринской земли, – пес-
ни под гитару и стихи, на закры-
тии – шуточное «Что? Где? Когда?», 
где не начислялись зачётные 
очки, но зато было замечательное 
настроение и много смеха. Всего 
было сыграно четыре тематиче-
ских игры, а на торжественном 
закрытии сезона с награждением 
и вручением призов руководите-
лям команд, грамотами и памят-
ными подарками были отмечены 
не только победители и призёры, 
но и все без исключения участни-
ки игрового сезона – это неруши-
мая традиция клуба.

НАШИ ПОБЕДЫ

УДАЧИ ВАМ, ЗНАТОКИ!
За прошедшие семь игровых 
сезонов в интеллектуальных 
состязаниях «Что? Где? Когда?» 
приняло участие около 
полутора тысяч школьников, 
студентов и взрослых игроков 
– жителей нашего края. В этом 
игровом сезоне (2009-2010 гг.) на 
областные соревнования район 
выставил почти 30 команд 
знатоков. Юные интеллектуалы 
на высоком уровне достойно 
защищали честь района.

Как приятно 
знать, что ты 
что-то узнал!

Мольер

Материалы полосы подготовлены при поддержке отдела по молодёжной политике и Андрея ХУСНЕТДИНОВА, капитана команды 
«Шутки в сторону»  (Павловская школа)

АНОНС

Семь лет назад тёплым и весенним словом «апрель» ученики Павловской 
школы назвали свой психологический клуб. С тех пор каждый год апре-
левцы успешно выступают в московском областном чемпионате по игре 
«Что? Где? Когда?», и ребятам есть, чем гордиться - они неоднократно ста-
новились чемпионами района, участвовали в областных и всероссий-
ских интеллектуальных состязаниях.   

Завтра, 25 сентября, в клубе «Апрель» Павловской средней школы со-
стоится первая игра. Приглашаются все апрелевцы: ученики 5-11 школь-
ных классов, выпускники-студенты и взрослые участники клуба - при-
нять участие в новом игровом сезоне.



Всё-таки у экскурсоводов в таком 
месте хотелось бы встретить больше 
профессионализма, особенно учи-
тывая, что в тот день жара буквально 
свирепствовала. Да и рассказывали 
девушки путано и так, словно они на 
ночь в срочном порядке сочиняют не-
послушному дитяти страшную сказ-
ку с бесконечными вариациями. Мы 
из-за этих монотонных сказительниц 
периодически впадали в транс – солн-
це жарило зверски, и устали с дороги 
из-за больших автобусных перегонов. 
И очень раздражает в таких местах 
как Оптина, Дивеево, Лавра показ-
ное благочестие некоторых ханже-
ски настроенных соотечественни-
ков. Хочется проникнуться особым, 
изумительным духом этих святых 
мест, унести в душе что-то светлое, но 
нет – откуда-нибудь выскочит вред-
ная тётка неопределённого возраста 
и начнёт осуждать: не так стоите, не 
так сидите, не так креститесь, не так к 
иконе прикладываетесь, не так одеты 
(хотя и так все паломницы и турист-
ки женского полу закутаны букваль-
но сверху до низу)...  Такое поведение 
можно объяснить лишь непомерной 

гордыней – а это, как известно, один 
из семи смертных грехов. 

ЧЕТВЁРТЫЙ УДЕЛ 
БОГОМАТЕРИ. СВЯТАЯ КАНАВКА

Но не буду о грустном, тем более 
что таких субъектов полно и найти 
их можно в любой церкви. История 
Дивеевской обители – в миниатю-
ре история России. С всероссийской 
славой, поруганием, забвением и со-
временным возрождением. Дивеево 

почитается как четвёртый (после 
Иверии, Афона и Киево-Печерской 
лавры) «земной Удел Пресвятой 
Богородицы».  

Одна из главных Дивеевских свя-
тынь - знаменитая Канавка Божьей 
Матери, находящаяся на террито-
рии Свято-Троицкого Серафимо-
Дивеевского женского монасты-
ря, вернее я бы сказала, что она как 
бы опоясывает основные культо-
вые сооружения там. По преданию 
Серафима Саровского, очень любив-
шего Дивеевскую обитель, (батюшка 
Серафим говорил: «Сам я пребываю в 
Сарове, а душою – в Дивееве»), сам ан-
тихрист в последние времена не смо-
жет преодолеть её.  

Святая Канавка была устроена по 
повелению Самой  Царицы Небесной, 
как и все в Дивееве. Канавка с валом 
должна была окружать Мельничную 
общину и должна была быть выры-
та руками самих сестёр. Так и прои-
зошло. Можете себе представить, что 
работа для хрупких девушек была 
тяжелейшей! 

Напомним читателям, что Серафим 
Саровский и всея России чудотво-

рец (в миру — Прохор Исидорович 
Машнин) — русский святой, пре-
подобный; по личной инициати-
ве Императора Николая II канонизо-
ванный Российской церковью в 1903 
году.

По свидетельству графа Сергея 
Витте, в царских покоях были уве-
рены, что Саровский святой даст 
России после четырёх Великих 
Княжён наследника. Это, как из-
вестно,  сбылось.   

Канавку создали в последние годы 
жизни преп. Серафима, и батюшка то-
ропился с её устройством и сам на-
чал земляные работы. После закры-
тия Дивеевского монастыря Канавка 
потерпела большие повреждения. Во 
многих местах ее засыпали, вал сров-
няли, в некоторых местах ее пере-
резали различные коммуникации. 
Восстанавливать ее начали в 1997 
году.  

За три дня до празднования 100-
летия прославления преподобно-
го Серафима Канавку вырыли поч-
ти полностью и благоустроили. 
Последний участок Канавки был пе-
редан монастырю в 2006 году, и 31 
июля закончилось ее восстановление. 
Сегодня Канавка – настоящее произ-
ведение искусства, и даже светский 
человек, идя по ней, испытывает осо-
бые чувства. 

В окрестностях монастыря распо-
лагаются пять святых источников, 
четыре из которых - на территории 
Дивеево. На одном из источников мы 
побывали, искупались, запаслись свя-
той водицей и поехали в гостини-
цу «Баринова Роща» на окраине Гусь-
Хрустального.  

ДЕНЬ ТРЕТИЙ. 
 ГУСЬ-ХРУСТАЛЬЦЫ 

И ГУСЬ-ХРУСТАЛЬЩИКИ
«Баринова Роща»  оказалась на одну 

сотую лучше «Руси». Это если гово-
рить об интерьерах. Но окна нашего 
номера выходили на стеклодувный 
завод, который продолжал грохотать 
даже ночью. Что там делали? Судя по 
густому слою серой пыли, который 
уже явно неделю лежал на окне в но-
мере, во-первых у нас сто лет не уби-
рались, а во-вторых на заводе произ-
водят что-то явно антиэкологическое. 
Пришлось снова идти к администра-
тору и требовать дежурную уборщицу 
– мы пытались справиться с жирной 
пылью сами, но потерпели фиаско. 
Здесь нужны были не тряпка и мыло, 
а что-то посерьёзнее. До скандала не 
дошло, но мы с подругой ещё раз убе-
дились в том, что ничего нельзя полу-
чить просто так – люди настолько ле-
нивы и им так на всё плевать, что они 
не нуждаются даже в лишних чаевых. 

Пыль была истреблена, но за-
крыть окно было невозможно из-
за духоты. И никаких тебе кондеев! 
Так и спали в грохоте, но отдохнуть 
перед дальней дорогой всё же су-
мели. Нас ждал замечательный го-
родок Гусь-Хрустальный. По доро-

ге весь автобус хохмил: как звать 
жителей города? Гусь-хрустальцы? 
Гусь-хрустальщики? Гусевчане? 
Хрусталёвцы? Гуськи? Нет, послед-
нее явно отпадает. Оказалось все же, 
гусевчане. Город - административ-
ный центр Гусь-Хрустального райо-
на Владимирской области, располо-
жен в Мещёре на реке Гусь, в 63 км к 
югу от Владимира, там живёт 60 ты-
сяч человек. Чудесное стекло, обла-
дающее уникальным звоном, произ-
водили там с незапамятных времён. 
Кстати, и по сей день российский 
хрусталь не только не уступает, а 
порой превосходит и Сваровски, и 
Богемию, а уж содержание свинца в 
нашем хрустале менее всего. Именно 
свинец позволяет хрусталю так неж-
но и мелодично звенеть, и имен-
но этот химический элемент не да-
вал мастерам-стеклодувам ещё на 
заре 20-го века доживать до 40 лет. 
Советские мастера добились почти 
невозможного – снизили содержа-
ние свинца, но не ухудшили ни ка-
чество искусственного хрусталя, ни 
его удивительного звона. Всеобщее 
хрустальное помешательство в со-
ветские годы многим памятно, но 
сейчас 14 гусевских хрустальных 
заводов, увы, закрыты. Мастера-
стекольщики работают на крупные 
заказы, в частности, для новорус-
ской знати, и хорошо, что эти заказы 
есть. Производят здесь по старинке 
и жуткие кондовые вазы в советском 
духе – но на хрустальном рынке мы 
встретили совершенно уникальные 
вещи – по неприлично дешёвым це-
нам. Те бешеные тысячи, за кото-
рые нам предлагают гусевские изде-
лия здесь – наглое надувательство. 
Лучше покупать всё на рынке хру-
сталя – и людям можно помочь, и сэ-
кономить, и домой привезти насто-
ящую, неподдельную красоту. Руки 
так и чесались что-то приобрести, 
глаза разбегались, торговцы скиды-
вали цены до неприличия, загляды-
вали в глаза, расхваливали и без того 
изумительный товар, но я – помня 
суровый наказ супруга, на вазы ста-
ралась даже не смотреть. «Не смей 
рвать руки и тащить домой эти  из-
делия! – напутствовал мудрый муж. 
– И так ставить пылесборники уже 
некуда!» Пришлось ограничиться су-
венирами – и то, потому что жалко 
людей. Живут на периферии трудно, 
скудно, безденежно, хотя не в при-
мер Мурому, Гусь выглядит прилич-
но и активно работает на туристов. 

Своему расцвету Гусь обязан имен-
но советскому строю. Большой вклад 
внесли гусевчане в годы Великой 
Отечественной. В городе действовало 
пять госпиталей, истребительный ба-
тальон народного ополчения, а про-
изводство в короткие сроки было пе-
рестроено на военный лад для нужд 
фронта...  

Сегодня Гусевской завод - круп-
нейшее отечественное предприятие 
по производству художественного 
стекла и хрусталя. В 1996 году город 
был удостоен международного при-
за «Золотой Меркурий» за сохранение 
историко-архитектурного облика.

В январе 2002 года Музей хрусталя 
– он находится в здании бывшего со-
бора неописуемой красоты - посетил 
Путин. Музей – где собраны феериче-
ские прекрасные изделия гусевских 
умельцев от века 18-го и до наших 
дней – настоящий гимн мастерству 
российских стеклодувов, которое не 
меркнет с годами. Стоимость некото-
рых музейных коллекций, выполнен-
ных в единственном экземпляре, до-
ходит до баснословных сумм. 

В книге отзывов музея президент 
написал: «Уникальный музей, уни-
кальные люди. Спасибо». Мы пол-
ностью согласны с каждым словом 
Владимира Владимировича. Лучше не 
скажешь. Свою уникальность Гусь бе-
режно хранит и теперь. 

ОБЗОРНАЯ 
ПО ВЛАДИМИРУ И – ДОМОЙ... 

Владимир был последним городом 
на нашем пути. Но о нём коротко не 
расскажешь. Город большой, знаме-
нитый, древний, полный памятников 
архитектуры, музеев, изумительных 
храмов – чего стоят Соборная пло-
щадь, Дмитриевский и Успенский со-
боры, Золотые ворота. 

… Здесь сразу чувствуешь пульс ци-
вилизации: вокруг московские се-
тевики, отменные гостиницы, тор-
говля трудится допоздна – туристам 
раздолье. Мне доводилось быть во 
Владимире проездом, как и теперь, 
но в этот раз мы дали себе слово, что 
приедем  сюда дня на три и исследуем  
город как должно. И конечно, поде-
лимся с читателями впечатлениями. 

…Путешествуйте по России. 
Несмотря ни на что – и даже на пе-
щерный сервис – наша страна пре-
красна. Ведь «Я другой такой страны 
не знаю…» 

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора
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№ 38
ПУТЕШЕСТВИЕ

ПО МУРОМСКОЙ ДОРОЖКЕ
(Окончание.  Начало в №№ 36, 37)

Дивеево – это село в Нижегородской области, административный 
центр Дивеевского района. Дивеевская же обитель просто 
подавляет своей неизбывной красотой.  Там прекрасен каждый 
уголок. Вообще рассказывать о Дивееве трудно – его надо 
увидеть. Но готовьтесь, что тамошние, особенно совсем молодые 
экскурсоводы, как следуют помучают вас мельчайшими, 
незапоминающимися и ненужными подробностями из жизни 
обители, начиная с 18-го века. 

Коллекция в Музее хрусталя

Святая Канавка Царицы Небесной
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№ 38 ПОСЛЕДНЯЯ  СТРАНИЦА

ООО «ТОН» 
Срочно требуются 

на работу в ТЦ 
«Глебово»

ОПЕРАТОРЫОПЕРАТОРЫ ПК  ПК 
со знанием 1С со знанием 1С 

(торговля + склад)

Только граждане РФ.

- оформление по ТК РФ
- з/п высокая (обговаривается 
при собеседовании)
- полный соцпакет (оплачи-
ваемый отпуск, больничный, 
льготное питание)
Адрес места работы: п. 
Глебовский мкрн., д. 14А

Тел:. 4-30-03, 
4-12-08, 9-43-43

Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ, 
верстка Ларисы 
КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали: 
Бурса, солнце, Барма, 

готово, «Орли», 

Хитяева, циник, те-

рем, Бизе, касат-

ка, Йемен, квадрат, 

Алигер, Анита, охи, 

Дибров, сказано.

По вертикали: Хек, 

лира, тёс, «Ямаха», 

платье, Луи, век, смо-

ла, ангар, боа, кров, 

Цна, анис, «Бег», рада, 

тромб, «Ан», сто, ис-

тина, Полицеймако, 

гном, акын.
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                  ООО «ФЕМИДА»
Окажем правовую поддержку и осуществим представительство в судах 

по спорам:
о приватизации жилых помещений (в том числе самовольно 

переустроенных и/или перепланированных);
о разделе жилых домов, строений и земельных участков;
о восстановлении границ земельных участков;
о признании прав на земельные участки, жилые дома, 

самовольные строения и иные объекты недвижимости;
о налоговых правонарушениях;
по трудовым спорам (о восстанов-лении на работе, обжаловании 

незаконного увольнения, взыскании компенсации при увольнении)

Консультируем по делам об административных 
правонарушениях в области дорожного движения

Наш адрес: 

г. Истра, Чеховский пер., д. 5 Тел.: 8 (910) 403-35-06, тел./факс: 
8 (49631) 9-69-48 www.istra-femida.ru

В Обушковском 
поселении прошел 
праздник, посвященный 
осени и её щедротам. 
Перед жителями 
выступила глава 
администрации 
Надежда Михарева, 
для них пел хор 
Покровского ДК «От 
всей души», отплясывал 
детский ансамбль. 

С
адоводы-огородники 
выставили на столы 
в зале Дома культуры 

домашние заготовки: сала-
ты, соленья и варенья, раз-
ложили фрукты и овощи. 
Каждый мог насладиться 
этими чудесными дарами. 
Детвора с удовольствием 
хрустела яблоками и огур-
цами, лакомилась сливами 
и виноградом, а жюри ста-
ралось определить, у кого 

из хозяек блюдо получилось 
вкуснее или у кого созрел 
самый необычный плод. 

Чудо-огурец длиной 25 
см вырос на грядке Анны 
Николаевны Фоминой. 
Попробовали — аромат-
ный и хрусткий. Получай, 
хозяйка, приз — металли-
ческие крышки для кон-
сервирования, а за бли-
ны с медом —  старинный 
безмен. Огромная тыква 
поспела на участке Веры 
Александровны Пушкиной, 
а баклажан величиной 
чуть больше спичечной ко-
робки, синий и крепень-
кий, принесла на праздник 
90-летняя Вера Осиповна 
Онегина. Пробуя разносолы 
Татьяны Матвеевой, дегу-
статоры признали, что нет 
им равных на празднич-
ном столе. Удивила янтар-
ными виноградными гроз-

дьями Надежда Юрьевна 
Бережницкая: аномаль-
ная жара позволила вырас-
тить это чудо в наших кра-
ях. Более пятнадцати хозяек 
выставляли на дегустацию 
продукты, всех за умения 
и трудолюбие наделили 
подарками.

В администрации посе-
ления сообщили, что такой 
праздник вошел здесь в тра-
дицию. В его организации 
большое участие принима-
ют местный Дом культуры и 
совет ветеранов.

Ирина ОГОРОДНОВА, 
фото из сети Интернет

ТРАДИЦИЯ

МАЛЮТКА БАКЛАЖАН 
И ОГУРЕЦ-МОЛОДЕЦ

В Покровском Доме культуры опытные огородники выставили 
на дегустацию дары природы

Марина Селезнёва, 31 год, Истра:
- На прошлой неделе мне исполнился 31 год. Впервые 

за несколько лет удалось собрать дома всех друзей, и их, к 
моей безмерной радости, оказалось больше, чем я думала. К 
назначенному времени я начала понимать что стол ещё не 
накрыт, а гости вот-вот подойдут.  Позволила себе немно-
го понервничать, но потом взяла себя в руки, и всё успела.  
Мы чудно провели день, танцевали, играли в твистер и пели 
под гитару. Жаль, что день рождения только раз в году...

Алина Мишурова, 8 лет, Дедовск:
- Я принесла домой трояк... Папа был очень недоволен, 

ведь это была контрольная по математике, да и тройка эта 
была первой.  Вечером со мной  долго беседовали. И за-
чем я задумалась на уроке...  В общем, пообещала испра-
вить эту оценку на более высокую, и для себя решила, что 
в школе буду думать только о знаниях и ни на что не буду 
отвлекаться.

Марина ТОЛМАЧЁВА

ОПРОС НЕДЕЛИ

Торж. званый 
вечер,приём


